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   Piden  obispos  a  EPN  no  cesar  combate  a  crimen   

  
Exhiben  trueque  en  Suprema  Corte   

  
Vías,  en  4  meses;;  después,  los  trenes;;  definen  ruta  de  avances  en  la  L12  del  
Metro   

   Medina  Mora  ya  está  en  la  Corte,  pese  a  duras  críticas   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Renuncian   panistas   por   la   candidatura   MH   de   Xóchitl:   Panistas   de   la   Miguel   Hidalgo,   en   el   DF,  
renunciaron   a   su   militancia   y   se   unieron   al   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   luego   de   que   la   Comisión  
Permanente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PAN  designara  a  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  como  candidata  a  jefa  delegacional.  
Los   inconformes,   que   habían   anticipado   que   saldrían   de   Acción   Nacional   si   se   confirmaba   que   la   excandidata   a   la  
gubernatura  del  estado  Hidalgo  era  la  abanderada  de  su  partido,  se  incorporaron  oficialmente  al  sol  azteca  y  acusaron  a  
la   dirigencia   albiazul   capitalina   de   imposición.   La   postulación   de   la   excomisionada   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos  

mil  500  adherentes,  aseguró  Ángel  Ávila,  dirigente  del  grupo  Tlaxpana-Anáhuac,  que  también  agrupa  a  vecinos  de  las  
colonias  Anáhuac  2,  Los  Manzanos,  Mariano  Escobedo  y  Lago  Norte.  Además  de  argumentar  que  Xóchitl  no  tiene  trabajo  
político  en  esa  delegación,  dijeron  que  no  tienen  clara  la  situación  de  su  residencia,  pues  días  antes  de  inscribirse  como  
precandidata  en  Miguel  Hidalgo,  aspiraba  a  ser  candidata  a  diputada  federal  por  el  distrito  VI  de  Pachuca,  en  su  estado  
natal.  (Axel  Chávez,  página  04)  
Criterio-Esconde   el   PRI   a   los   suplentes:   La   dirigencia   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   en   Hidalgo  
mantiene  en  secrecía  la  lista  preliminar  de  suplencias  para  las  siete  candidaturas  a  diputados  federales.  
estamos  en  la  revisión  y  análisis  de  los  perfiles  en  ca
Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  del  partido  en  la  entidad.  El  único  suplente  confirmado  es  Ismael  Gadoth  Tapia  Benítez,  
diputado  local  con  licencia,  quien  el  lunes  se  unió  a  la  fórmula  que  encabeza  Fernando  Moctezuma  Pereda  por  la  diputación  
federal  en  el  distrito  V  (Tula).  Adriana  Flores  Torres,  que  ayer  solicitó  licencia  para  separarse  de  la  regiduría  en  Pachuca,  
y  Patricia  González,  quien   renunció  a   la  delegación  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social   en  Hidalgo,   se  perfilan  para  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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acompañar  dos  candidaturas.  Crespo  Arroyo  adelantó  que  la  lista  definitiva  la  darán  a  conocer  el  22  de  marzo,  fecha  en  
la  el  Instituto  Nacional  Electoral  abrirá  los  registros  de  las  candidaturas  para  los  diez  partidos  políticos  con  registro  en  
Hidalgo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
El  Independiente-Capacitan  a  priistas  ante  demanda  ciudadana:  La  formación  y  capacitación  de   los  militantes  
priistas  están  enfocadas  a   favorecer  el  tejido  social,  concretando  su  actuar  con  hechos  positivos  a   la  sociedad,  afirmó  
César  Jiménez,  presidente  del  Instituto  de  Capacitación  y  Desarrollo  Político  (Icadep),  al  clausurar  el  curso  de  formación  

  Recordó  que  
el   presidente   del   comité   directivo   estatal   del   PRI,   Ricardo   Crespo   Arroyo   decidió   hacer   un   partido   formativo   que  
profesionalice,  evalúe  y  fortalezca  a  su  dirigencia  y  militancia,  a  fin  que  impacten  en  el  desarrollo  político  de  quienes  lo  
conforman  para  que  ejerzan  con  lealtad,  integridad  y  eficacia  las  responsabilidades  públicas  que  en  su  momento  el  pueblo  
les  confiera  y   las  tareas  que  el  partido   les  asigne.  Con  la  presencia  de  Cristina  Cortés  Montaño,  presidenta  del  comité  
directivo  municipal  de  Pachuca,  Oziel  Serrano  Salazar,  presidente  de  la  Fundación  Colosio  filial  Hidalgo  y  en  representación  
del  Ricardo  Crespo,   sostuvo   ante   los   egresados   que   la   formación  política   además  de   ser   una   responsabilidad   legal   y  
estatutaria,  es  una  necesidad  que  responde  a  un  escenario  pluripartidista,  de  mayor  competencia  y  a  una  ciudadanía  cada  
vez  más  informada  y  demandante.  Serrano  Salazar  consideró  que  la  capacitación  es  una  exigencia  ética  porque  la  política  
no  es  don  de  la  naturaleza  sino  producto  del  esfuerzo  humano  que  tiene  que  ver  no  solo  con  vocación  sino  con  preparación,  
con  la  adquisición  de  técnicas,  habilidades  y  conocimientos,  con  una  disposición  permanente  de  aprender,  porque  evita  
que   a   los   espacios   de   representación   política   arriben   la   improvisación,   ignorancia,   ocurrencias,   incapacidad   y   el  
pragmatismo  sin  ideas.  El  presidente  de  la  Fundación  Colosio  hizo  referencia  a  la  trascendencia  jurídica  y  política  de  la  
Constitución  de  Apatzingán  y  a  sus  antecedentes,  particularmente  a  los  Sentimientos  de  la  Nación  y  a  José  María  Morelos  

  (Redacción,  
página  05)  
Milenio-Capacitan  a  priistas  en  atención  a  la  ciudadanía:  (Redacción,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-ATENDERÁN  a  CIUDADANÍA  más  DEMANDANTE:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-PRI  busca  dar  más  respuesta  a  demandas:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Priistas  se  capacitan  para  atender  a  una  ciudadanía  más  demandante:  (Redacción,  página  
04)  
El   Independiente-Descartan   diputados   de  Nueva  Alianza   nombrarse   independientes:   Por   el   momento,   los  
diputados   locales  de  Nueva  Alianza  Eugenia  Muñoz  Espinoza,  Dolores  López  Guzmán  y  Sandra  Hernández  Barrera  no  
contemplan   nombrarse   legisladores   independientes,   luego   que   está   en   juego   su   permanencia   en   el   partido.   En   días  
anteriores,  el  dirigente  panalista  Eliseo  Molina  pasó  la  responsabilidad  al  comité  nacional  del  partido  sobre  el  futuro  de  los  
tres  legisladores  que  no  reconocen  a  Víctor  Trejo  Carpio  como  coordinador  de  la  bancada.  Durante  entrevista  en  la  sesión  
ordinaria,  la  excoordinadora  de  los  legisladores  de  Nueva  Alianza  Muñoz  Espinoza  dijo  desconocer  la  existencia  del  algún  

  
Negó  que  recibiera  citatorios  de   la  dirigencia  est

  
Anteriormente,  en  medio  de  la  auditoría  a  las  cuentas  bancarias  de  la  sección  15  del  SNTE,  Nueva  Alianza  retiró  a  Muñoz  
Espinoza  de  la  coordinación  de  la  fracción  parlamentaria  en  el  Congreso  local  y  en  su  lugar  nombró  al  diputado  Víctor  
Trejo  Carpio.  Lo  cual  provocó  la  molestia  de  Muñoz  Espinoza,  Hernández  Barrera  y  López  Guzmán,  quienes  desconocieron  
a  Trejo  Carpio  como  coordinador.  Hasta  el  momento  no  han  cicatrizado  heridas.    (Víctor  Valera,  página  059  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Uno  más  Uno-Capacitación  en  materia  de  blindaje  electoral:  Con  la  finalidad  de  evitar  el  uso  de  recursos  púbico  
en   favor  de  un   candidato  o  Partido  Político   se   impartió  a  más  de  800   trabajadores  de   las  56  delegaciones   federales,  
además  de  titulares  de  las  dependencias  del  Gobierno  del  República  en  el  estado  de  Hidalgo,  capacitación  en  material  de  
blindaje  electoral  por  parte  del  Instituto  Nacional  Electoral  a  través  del  vocal  secretario  de  la  Junta  Local  del  INE,  Juan  
Carlos  Mendoza  Meza.  En   su  mensaje  el  delegado  de   la  Secretaría  de  Gobernación  en  Hidalgo,  Daniel   Alejandro  Lara  
Baños,  refirió  que  hoy   la   instrucción  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  del  titular  de   la  SEGOB,  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  es  cuidar  de  manera  enfática  los  más  de  100  programas  que  otorgan  las  delegaciones  federales  en  el  estado  con  
el  fin  de  no  entorpecer  o  caer  en  suspicacias  sobre  el  uso  de  los  recursos  públicos.  "Hoy  el  Presidente  confía  en  nosotros,  
no  quiere  un  frente  abierto,  cercanos  a  él  hay  muchos  amigos  hidalguenses  que  están  colaborando,  hoy  Hidalgo  debe  ser  
muestra  de  que  aquí   estamos  capacitados,   cuidando   los   recursos  y   la   imagen   institucional  de   nuestras  dependencias  
porque  hoy  hay  un  equipo  fuerte  en  el  estado,  un  equipo  que  sabe  trabajar  y  que  debe  trabajar  en  esa   línea".  En  su  
oportunidad  la  delegada  de  SEDESOL  en  Hidalgo,  Patricia  Marcela  González  valencia  manifestó  que  el  poder  brindar  a  las  
y  los  servidores  públicos  del  Gobierno  de  la  República  otorga  transparencia,  certidumbre  y  da  muestra  de  la  responsabilidad  
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que  cada  individuo  debe  desempeñar  en  sus  dependencias.  "Sin  duda  será  el  fortalecimiento  de  las  acciones  que  cada  
uno  llevemos  a  cabo,  el  ejercicio  que  habremos  de  demostrar  tiene  que  dejar  clara  la  responsabilidad  y  transparencia  de  
que   todos   los   programas   sociales   no   tienen   ningún   otro   fin,   que   aquella   o   aquel   que   pretenda   no   sujetarse   a   la  
normatividad  estará  sujeto  a  enfrentar  responsabilidades  probablemente  de  delitos  electorales".  Agregó  que  con  este  tipo  
de  ejercicios  el  gobierno  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  manifiesta   la   responsabilidad  pero  sobre   todo   la  voluntad  
política  de  no  dejar  ninguna  duda  de  que  los  servidores  públicos  conocen  de  lo  que  deben  y  no  deben  hacer.    (Redacción,  
página  06)  
Plaza  Juárez-Cero  tolerancia  contra  quienes  hagan  mal  uso  de  los  programas  sociales:  (Redacción,  página  
08A)  
Síntesis-Capacitan  a  funcionarios  en  blindaje  electoral:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Pedir  certificado  de  no  embarazo,   tipificado  como  violencia   laboral:   Legisladores   locales  de  Hidalgo  
incluyeron  en  la  Ley  de  Acceso  de  las  Mujeres  a  una  Vida  Libre  de  Violencia  la  tipificación  de  violencia  laboral  cuando  se  
exija  la  presentación  de  un  certificados  de  no  embarazo  para  solicitar  un  empleo.  La  norma  considera  que  el  requisito  
atenta  contra  la  integridad  de  la  mujer,  su  desarrollo  y  oportunidad  de  ocuparse.  Por  ello,  las  víctimas  de  esta  violación  
podrán  exigir  sanciones  administrativas  contra  servidores  públicos  o  particulares  que  condicionen   la  oferta   laboral.  De  
acuerdo  con   la  diputada  Edith  Avilés  Cano,  quien  propuso   la   iniciativa,   la  Organización  de   las  Naciones  Unidas  (ONU)  
estima  que  la  discriminación  por  cuestión  de  género  dificulta  la  participación  femenil  en  lo  social,  económico  y  cultural;;  
asimismo,  constituye  un  obstáculo  para  el  bienestar  de  sus  familias.  En  la  ley  también  se  oficializó  que  los  albergues  para  
mujeres  víctimas  de  violencia  brinden  de  manera  preferente  capacitación  técnica  y  administrativa,  además  de  que  deberán  
contar  con  bolsas  de  trabajo.  Durante  la  sesión,  el  presidente  de  la  directiva  en  turno,  Guillermo  Galland,  tomó  protesta  a  
J.  Félix  Becerril  Porras  como  nuevo  integrante  de  la  LXII  Legislatura,  quien  sustituye  al  diputado  con  licencia  Ismael  Gadoth  
Tapia  Benítez.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Crónica-Amplía  Congreso  beneficios  a  mujeres  en  ámbito  laboral:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Amplían  diputados  conceptos  para  tipificar  violencia  laboral  contra  mujeres:  (Redacción,  
página  03)  
Síntesis-Diputados  aprueban  ampliar  ley  de  mujeres:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Contrarresta  comisión  desfase  para  entrega:  Aprobaron  diputados  integrantes  de  la  Comisión  Especial  para  

2014.  Miguel  Ángel  Romero  Olivares,  presidente  de  comitiva,  informó  que  al  emitir  estas  convocatorias  el  Congreso  se  
ponernos  al  corriente,  la  

comisión  está  integrada  por  diferentes  partidos,  estamos  generando  un  lapso  para  que  puedan  inscribirse  personas  de  la  
  En  ambas  convocatorias  especificaron  que  toda  propuesta  se  entregará  

a  la  Comisión  Especial  antes  del  10  de  abril,  en  el  recinto  legislativo,  en  horario  de  9  a  16  horas.  Las  postulaciones  incluirán  
  

diversas  áreas  del  conocimiento  humano,  arte  o  cualquier  acción  signifique  un  beneficio  para  el  desarrollo  estatal.  Mientras  
que  la  pre
obra  y  aportaciones  en  diversas  áreas  del  conocimiento  humano  o  el  arte.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Aprueban  convocatoria     
El  Sol  de  Hidalgo-Abren  CONVOCATORIA  para  POSTULAR  candidatos:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dan  licencia  a  Adriana  Flores;;  renuncia  delegada  de  Sedesol:  La  Asamblea  municipal  de  Pachuca  aprobó  
la  solicitud  de  licencia  para  separarse  del  cargo  por  tiempo  indefinido  a  la  regidora  priísta  Adriana  Flores  Torres.  Además,  
la  delegada  en  Hidalgo  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedeso),  Patricia  González,  renunció  a  su  cargo,  informaron  
autoridades  de  la  dependencia.  Ambas  se  perfilan  para  ser  candidatas  suplentes  a  diputadas  federales.  Durante  sesión  
extraordinaria   celebrada   la   noche   ayer,   el   regidor   del   PRI   Rodrigo   León   Cerón   realizó   un   reconocimiento   a   la   labor  
desempeñada  por  la  asambleísta  de  su  partido.  Posteriormente,  los  integrantes  del  Cabildo  aprobaron  el  dictamen  en  una  
votación  que  no  contó  con  la  presencia  de  dos  ediles,  pues  no  ha  sido  llamado  a  tomar  protesta  el  suplente  de  la  regidora  
panista  con  licencia,  Roxana  Montealegre  Salvador,  además  de  que  la  propia  Flores  Torres  no  asistió.  Tras  la  votación,  el  
alcalde  Eleazar  García  Sánchez  llamó  al  sustituto  de  la  asambleísta  tricolor,  Andrés  Ivanhoe  Monterrubio  Meza.  Asimismo,  

regidora   tricolor  con   licencia  presumió  que  durante  su  gestión  
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unanimidad,  enfocadas  a  atender  y  brindar  soluciones  a  favor  de  las  mujeres,  los  jóvenes,  niñas  y  niños,  participación  
  (Emmanuel  Rincón,  página  04)  

El  Independiente-Pide  licencia  regidora  Adriana  Flores:  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-ADRIANA  Flores  pide  licencia  como  regidora:  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Aprobó  CABILDO  licencia  A  REGIDORA  Adriana  FLORES:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Dan  licencia  a  regidora:  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Se   amparan   comisionados;;   quieren   cobrar   y   no   laborar:   Al   menos   70   profesores,   cuyos   contratos  
presentaron  irregularidades  al  no  estar  ubicados  en  un  centro  de  trabajo,  interpusieron  amparos  contra  la  Secretaría  de  
Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH)  para  que  les  respete  la  comisión  sindical  que  les  fue  revocada,  por  la  cual  cobraban  
sin  dar  clases,  reveló  Joel  Guerrero  Juárez,  titular  de  esta  dependencia.  Después  de  retenerles  sus  salarios,  y  aunque  los  
docentes  se  ubicaron  en  la  escuela  en  la  que  estaban  registrados  para  laborar,  el  funcionario  especificó  que  buscan,  a  
través  de  este  recurso  jurídico,  que  la  SEPH  les  permita  cobrar  sin  estar   frente  a  grupo.  Siempre  se  ha  complicado  el  
asunto  de  los  comisionados  porque  es  un  vicio  de  hace  más  de  20  años,  y  dentro  de  ese  vicio  mismo  hay  alguna  gente  

ionario.  Guerrero  añadió  que  cuando  proceden  contra  estos  trabajadores  de  la  

e  comenzó  la  retención  salarial  a  quien  ejercía  una  
comisión  o  tenía  más  de  una  plaza  sin  cumplir  con  el  perfil  profesional,  cinco  hidalguenses  han  sido  dados  de  baja  de  
forma  definitiva,  al  no  justificar  las  irregularidades  en  las  que  se  encontraban,  info
tiene  que  levantar  un  acta  con  la  cual  se  inicia  un  procedimiento  con  la  Contraloría  y  con  el  jurídico  de  la  SEPH.  Se  le  avisa  
al  profesor,  se  presenta,  tiene  20  días  para  comprobar  que  realmente  está  y  si  no,  es  d
afirmó  que  Juvencio  García,  hermano  de  la  exdirigente  de  la  Sección  XV  del  SNTE  Mirna  García   recluida  en  el  Centro  de  
Readaptación  Social  de  Pachuca  por  el  delito  de  robo  agravado  en  perjuicio  del  magisterio ,  perdió  la  comisión  que  tenía,  
pero  trabaja  y  cobra  como  docente,  sin  que  existan  anomalías  en  su  plaza.  (Axel  Chávez,  página  06)  
Crónica-Confirma  Guerrero  recorte  en  la  SEPH:  (Jocelyn  Andrade,  página  09)  
El  Independiente-Mantienen  reunión  gobierno  y  ayuntamientos  sobre  seguridad:  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-PROMUEVEN  Amparo  70  docentes  comisionados:  (Ivet  Pasquel,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Inmovilizan  sueldos  de  funcionarios:  (Francisco  Hernández,  página  02A)  
Síntesis-70  maestros  se  amparan  para  no  estar  en  aula:  (Dolores  Michel,  página  03)  
Criterio-Ejecutarán  campaña  de  prevención:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  presidió  ayer  la  reunión  del  Grupo  
de  Coordinación  Interinstitucional  en  materia  de  Seguridad  Pública,  a  la  que  se  dieron  cita  también  presidentes  municipales  
de  las  diferentes  regiones  de  la  entidad,  así  como  funcionarios  estatales  y  federales,  además  de  Armando  Barrera  Salcedo,  
comandante  de  la  Décimo  Octava  Zona  Militar.  Durante  el  acto,  el  mandatario  estatal  refirió  que  en  su  calidad  de  titular  
del   Ejecutivo   hidalguense,   y   los   ediles   como   autoridades  municipales,   son   los   responsables   directos   de   fortalecer   la  
seguridad  y  paz  de  la  sociedad  en  su  conjunto.  Por  su  parte,  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  resaltó  
la  trascendencia  de  esta  reunión,  misma  que  servirá,  dijo,  para  seguir  garantizando  que  Hidalgo  se  ubique  dentro  de  las  

drá  en  
marcha  una  Campaña  de  Prevención  y  Denuncia  del  delito  en  todas   las  regiones  de   la  entidad.  Por  su  parte,  Rodolfo  
Paredes  Carbajal,  subsecretario  de  Seguridad  Pública  y  Reinserción  Social,  abordó  el  tema  del  mando  único,  al  referir  que  
las  instituciones  no  se  pueden  quedar  estáticas  para  enfrentar  la  inseguridad.  Para  ello,  exhortó  a  los  alcaldes  presentes  
a  firmar  el  convenio  de  mando  único,  que  permitirá  formar  una  red  coordinada  en  la  materia.  Es  importante  resaltar  que  
a   la  fecha  han  firmado  este  acuerdo  40  ayuntamientos,   lo  que  significa  que  52  por  ciento  de   la  población  del  estado,  
gracias  a  la  visión  política  de  los  presidentes  municipales,  están  más  seguros.  (Redacción,  página  09)  
Milenio-Acuerdan  mando  único  para  40  ayuntamientos:  (Redacción,  página  25)  
Crónica-VIGORIZAN  ACCIONES:  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Fortalecen  estados  y  municipios,  estrategias  de  seguridad:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Fortalecen  estrategia  de  seguridad  en  Hidalgo:  (Redacción,  página  10ªA)  
Plaza  Juárez-Estados  y  municipios,  responsables  de  fortalecer  seguridad  en  Hidalgo:  (Redacción,  página  
03A)  
Síntesis-Exhortan  a  los  ayuntamientos  al  mando  único:  (Susana  Jiménez,  página  05)  
Uno  más  Uno-Estado  y  municipios,  fortalecen  estrategias  de  seguridad  en  Hidalgo:  (Redacción,  página  05)  
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Milenio-Descartan  presencia  de  autodefensas  en  Hidalgo:  El  presidente  de  la  comisión  legislativa  de  Gobernación,  
Miguel  Ángel  Romero,  descartó  la  existencia  de  grupos  de  autodefensas  en  la  entidad  y  subrayó  que  de  ser  así,  no  pueden  
permitirse  y  tendrán  que  actuar  conforme  a  lo  establecido  en  la  ley.  Luego  de  que  el  coordinador  de  la  fracción  legislativa  
del  PRD,  Celestino  Abrego,  solicitó  la  comparecencia  del  secretario  de  Seguridad  Pública,  Alfredo  Ahedo  Mayorga,  para  
qué  informe  sobre  las  supuestas  autodefensas  en  la  entidad,  Romero  Olivares  indicó  no  tener  información  al  respecto;;  sin  
embargo  subrayó  que  existen  autoridades  competentes  para  salvaguardar  la  seguridad  de  los  hidalguenses.  "No  tengo  
conocimiento  que  hubiera  autodefensas;;  no  creo  que  sea  bueno  y  no  podemos  permitirlo,  la  ley  lo  señala  y  tenemos  que  
actuar  en  un  marco  jurídico.  Vivimos  en  un  estado  de  derecho  y  para  salvaguardar  la  integridad  física  de  la  ciudadanía  
hay   autoridades   competentes",   dijo.   Respecto   a   los   casos   de   Progreso,   Ixmiquilpan   y   Mixquiahuala,   en   los   que   los  
respectivos  cabildos  no  han  logrado  acuerdos,  Romero  Olivares  informó  que  los  asuntos  están  en  manos  del  poder  judicial.    
(Janet  Barragán,  página  12)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Canaco  pide  al  ayuntamiento  instalar  parquímetros  en  calles:  El  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  
Comercio  (Canaco)  Pachuca,  Rubén  Chávez  Pagola,  solicitó  al  ayuntamiento  agilizar  la  instalación  de  parquímetros  en  las  
calles  de   la  capital  hidalguense.  La  medida  aprobada  por  el  Cabildo  semanas  atrás,  es  sumamente   importante  para  el  
comercio   organizado,   ya   que   generará   mayor   movimiento   económico   en   la   ciudad,   afirmó   el   dirigente.   Señaló   que  
comerciantes  de  la  ciudad  con  los  que  ha  tenido  acercamiento  le  expresaron  la  urgencia  de  instalar  los  parquímetros  a  la  
brevedad,  toda  vez  que  resolvería  uno  de  los  constantes  problemas  que  aquejan  a  la  zona  centro  de  Pachuca,  la  falta  de  
estacionamientos.  Dueños  de  negocios  le  han  hecho  notar  al  dirigente  que  vehículos  permanecen  todo  el  día  en  las  calles  
aledañas   al   primer   cuadro   de   la   ciudad,   hecho   que   impide   que   los   clientes   dispongan   de   espacios   para   acudir   con  
comodidad  a  los  establecimientos  a  realizar  sus  compras.  Por  otra  parte,  destacó  que  Canaco  Pachuca  reiteró  la  propuesta  
de  que  los  ingresos  por  concepto  de  estacionamiento  se  apliquen  directamente  al  mantenimiento  de  las  calles  en  donde  

que  esta  medida,  sumada  a  otras  para  mejorar  la  imagen  de  los  negocios,  permitirá  ofrecer  otro  tipo  de  alternativas  a  los  
clientes,  lo  que  hará  que  haya  más  flujo  de  personas  y  una  mejora  económica,  consideró.  En  este  contexto,  destacó  que  
el  organismo  empresarial  también  enfocará  acciones  para  impulsar  el  turismo,  con  el  fin  de  que  Pachuca  no  sea  sólo  una  

visitantes  tienen  donde  estacionar  sus  vehículos  sin  ningún  problema  y  además  son  atendidos  en  comercios  con  calidad  y  

concluyó    (Yuvenill  Torres,  página  24)  
Milenio-Solicitan  agilizar  el  cobro  por  aparcar:  (Redacción,  página  08  
Crónica-Demanda  Canaco  instalar  parquímetros  en  el  centro:  (Sara  Elizondo,  página  08)  
Síntesis-Urge  Canaco  instalación  de  parquímetros:  (Dolores  Michel,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Época  de  intolerancia  
  
Eur  as  as  explistrum  volupti  asperit  laut  n  la  actualidad  el  derecho  a  la  libertad  en  todos  sus  ámbitos  conlleva  el  enorme  
riesgo  de  querer  ser  avasallado  por  la  falta  de  educación,  indiferencia  e  ignorancia.  En  nuestro  país,  en  donde  nadie  te  
regala  nada  y  no  tiene  porque  hacerlo,  la  libre  expresión  no  respeta  credos,  clases  ni  condiciones  sociales.  Sobrevive  quien  
más  tiene  y  quien  con  más  fuerza  se  puede  imponer,  juzgar,  especular  y  mandar.  La  irresistible  necesidad  de  ser  siempre  
superior  al  ser  de  nuestra  propia  especie  nos  mantiene  en  un  escenario  donde  quien  no  obedece  las  reglas  establecidas  
por   la   civilización,   por   el   mundo   ordenado,   está   fuera   no   solo   de   todo   contexto   sino   que   es   objeto   de   ataques   y  
condicionantes  hasta  para  su  propia  vida.  La  discriminación  es  el  elemento  principal  para  capitalizar  la  citada  indiferencia  
e  ignorancia,  y  si  se  mezcla  con  intolerancia,  el  resultado  es  lo  que  vemos,  vivimos  y  escuchamos.  Un  par  de  ejemplos  
ocurrieron  ayer  en  Hidalgo,  en  donde  se  dieron  a  conocer  actos  de  discriminación  que  no  son  más  que  el  reflejo  de  nuestra  
propia  educación.  El  primero,  el  más  viral  y  el  que  se  dio  a  conocer  prácticamente  en  todas  las  redes  sociales.  Una  becaria  
médico  que  hasta  ayer  laboraba  en  el  Hospital  Regional  de  la  Huasteca  en  Huejutla  de  Reyes,  quien  escribió  en  su  página  

donde  su  lengua  materna  es  el  náhuatl.  Ante  tales  señalamientos  la  situación  se  volvió  insostenible  gracias  a  las  denuncias  
de  usuarios  quienes  divulgaron  el  hecho  hasta  que  la  propia  Secretaría  de  Salud  salió  a  emitir  la  postura  oficial  y  donde  
se  deslindaban  de  las  acciones  de  dicha  becaria  quien  pertenece  a  un  plan  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  
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Hidalgo.  Ahora  será  la  máxima  casa  de  estudios  del  estado  quien  tendrá  que  aclarar  el  tema  y  sobre  todo,  velar  porque  
se  garantice  el  respeto  de  quienes  ahí  se  preparan  para  ejercer  como  profesionistas  y  que  deben  ser  los  representantes  
del  espíritu  estudiantil  que  se  supone  es  el  de   la  formación  de  buenos  y  mejores  seres  humanos.  Por  otro   lado,  en   la  
región  de  Tula,  el  reportero  Francisco  Reyes  González  fue  agredido  por  personal  de  Petróleos  Mexicanos,  en  específico  
por  un  representante  de  la  paraestatal  quien  a  gritos  y  con  groserías  lo  echó  de  un  espacio  público  en  donde  se  presentaba  
un  hecho  de  relevancia  para  la  sociedad,  una  quema  controlada  de  gas  que  podía  prestarse  a  una  explosión,  una  fuga  o  
una  toma  clandestina.  La  Asociación  Regional  de  Profesionales  de  la  Comunicación  (Areproc)  condenó  el  hecho  y  pidió  a  
las  autoridades  responder  ante  el  agravio.  Sobre  todo,  porque  ambos  hechos,   tanto  el  de  #LadyHuejutla  como  el  del  
compañero  periodista  en  Tula,  son  sinónimo  de  una  sociedad  desorganizada,  falta  de  conocimiento  básico  sobre  la  especie  
y  sobre  todo  carente  de  inteligencia  para  controlar  sus  emociones  y  sensaciones  producto  de  la  falta  de  educación  y  la  
ignorancia.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  

  
  
Este  15  de  marzo   se   cumplen  2059  años  del   asesinato  de   JULIO  CÉSAR  el  gran  general   y  gran   romano  a  manos  de  
senadores  supuestamente   fieles  a  su  causa  y  entre  ellos  Brutus,  a  quien  distinguía  con  un  cariño  de  padre.  Según   la  
historia,  fueron  unos  60  senadores  romanos  los  que  lo  asesinaron  y  le  dieron  23  puñaladas,  para  dejar  su  cuerpo  tirado  a  
los  pies  de  una  escultura  de  Pompeyo,  su  amigo  primero,  y  su  rival  después  a  quien  venció  en  la  batalla  de  Farsalia  en  
Grecia  y  a  quien  decapitaron  en  Egipto.  Por  cierto  acaba  de  ser  descubierto  el  lugar  exacto  del  magnicidio,  por  un  grupo  
de  científicos,  en  el  Foro  Romano,  más  que  nada  por  la  descripción  que  se  hizo  del  lugar  que  mandó  sellar  Augusto  el  
sucesor  de  César  y  que  de  esa  manera  le  rindió  homenaje  de  divinidad.    

  
Eran  hasta  antes  del  asesinato  de  César  los  días  15  de  marzo,  mayo,  julio  y  octubre  y  los  días  13  de  los  meses  restantes  
y  tenidos  como  de  buena  suerte.  Dice  el  historiador  griego  Plutarco  que  un  adivino  le  había  advertido  a  César  "Cuídate  de  
los  idus  de  marzo"  en  clara  advertencia  de  que  algo  trágico  se  acercaba  en  contra  suya  en  esas  fechas  y  que  por  lo  mismo  
debería  de  estar  alerta  como  medida  preventiva.  Ese  15  de  marzo  del  año  44  antes  de  Cristo,  César  se  encontró  con  el  
adivino  y  le  dijo  sonriendo  "Los  idus  de  marzo  ya  llegaron"  en  tono  de  burla.  El  adivino  lo  miró  tristemente  y  le  comentó  
"Sí,  ya  llegaron,  pero  no  se  han  ido..."  Un  rato  después  lo  asesinaban  con  el  pretexto  de  la  defensa  de  la  República,  pero  
en  el  fondo  por  envidias  y  por  la  búsqueda  del  poder  como  sucede  en  'todos  estos  hechos  donde  la  vida  de  los  hombres  
fuertes  se  arrebatan  por  el  camino  de  la  violencia  y  luego  se  trata  dé  explicar  con  mil  razones,  una  acción  que  sólo  tiene  
la  explicación  de  la  traición  y  de  la  bajeza.  Desde  luego  no  es  el  único  caso  en  que  un  personaje  sufre  traición,  pero  siendo  
uno  del  tamaño  de  César  se  presta  para  reflexionar  sobre  la  traición  en  la  política,  que  parece  un  campo  ni  mandado  a  
hacer  para  que  florezcan,  si  es  válido  el  concepto,  los  Judas  de  todos  los  tamaños  y  los  colores.  Nuestra  historia  patria  es  
rica   en   ejemplos.  Madero,   Zapata,  Villa,   Colosio,   parecen   algunos   de   los   casos   en   los   que   la   traición   juega  un  papel  
importante   para   que  desaparezcan  por   causas   que   el   tiempo  esclarece   de  manera   diáfana   y   que   en   su  momento   se  
enturbia  por  las  circunstancias  en  que  suceden.    

  
Ni  se  diga  en  la  vida  de  los  partidos  políticos  en  donde  la  ganancia  en  todas  su  acepciones  parece  la  única  regla  válida,  
de  ta  manera  que  si  deja  ganancia  es  bueno,  pero  si  no  la  deja  entonces  ya  no  resulta  tan  bueno  y  de  inmediato  se  busca  
otro  equipo  a  quien  vender  lo  que  se  tiene,  porque  lo  importante  es  ganar.  Los  casos  de  supuestos  personajes  de  tal  o  
cual  partido  que  de  pronto  dan  el   cambiazo  y  se  acuestan  de  un   color  y  amanecen  de  otro  ya  no  es  novedad,  pues  
actualmente  los  hombres  de  un  solo  partido  se  acabaron,  aunque  los  hay  faltaba  más,  porque  la  moda  es  cambiar  de  
partido  de  acuerdo  a  cómo  se  den  las  cosas.  De  ese  modo,  quien  era  priista  nos  da  la  sorpresa  y  ahora  es  del  Verde,  y  si  
era  del  PRD  ahora  es  de  Morena  y  los  de  movimiento  Ciudadano  ahora  tienen  la  camiseta  de  Encuentro  Social,  y  así  por  
el  estilo.  Esto  en  el  mejor  de  los  casos,  cuando  se  actúan  dicen  ellos  por  convicción  y  por  convencimiento  de  razones  de  
servicio  a  la  comunidad.  Aunque  eso  no  se  los  cree  nadie.  Faltan  los  Judas  que  se  van  de  su  partido,  en  franca  traición,  
sólo  por  el  enojo  de  no  haber  recibido  lo  que  sienten  que  se  merecían,  llámese  gubernatura,  alcaldías,  o  puestos  de  poder  
en  el  gabinete  y  en  esos  casos  se  alían  con  otros  partido  y  cuando  pueden  forman  los  suyos  y  desde  esos  puestos  de  
poder  golpean  a  la  que  antes  era  su  casa  con  tal  odio  que  se  les  ven  las  ganas  de  destruir  lo  que  antes  juraban  amar  por  
siempre.  .  Eso  debe  ser  la  traición,  porque  ahí  no  hay  principios,  sino  coraje,  frustración  y  deseos  de  venganza.  En  Hidalgo  
hay  casos  de  estos  y  personajes  de  ese  color  y  de  esa  actitud.  No  cuesta  mucho  verlos  en  plena  actividad.  Si  pudieran  
harían  lo  mismo  que  Brutus  el  senador  asesino  de  .César,  sabiendo  que  en  algún  momento  su  partido  los  cobijó  y  los  llevó  
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de  la  mano  en  su  carrera  inicial  en  la  política,  pero  ahora  quieren  la  revancha  y  quieren  dicen  ellos  poner  orden.  La  misma  
actitud  de  quienes  en  su  momento  hacían   justicia  asesinado  a  César  hace  2059  años,  porque  los  años  pasan,  pero   la  
forma  de  actuar  del  hombre  no  cambia.  Piénsele  y  verá  que  la  traición  sigue  siendo  una  actitud  viva  sobre  todo  en  la  
política.  Y  se  supone  que  es  donde  la  lealtad  debería  de  ser  la  virtud  reina,  para  darle  solidez  a  la  actividad  de  quienes  
buscan  hacer  de  esta  práctica  un  camino  de  servicio  a  la  sociedad.  Pero  así,  entre  los  Judas  que  se  pueden  ver  por  ahí  es  
difícil.    

  
Por  cierto  Julio  César  ejerció  de  alguna  manera  el  periodismo  pues  enviaba  a  Roma  reportes  muy  bien  escritos  de  sus  
campañas  en  las  Galias  que  ahora  usted  puede  comprar  y  leer.  El  libro  se  llama  "Comentario  a  la  guerra  de  las  Galias"  
escrito  del  puño  y  letra  de  César.  Vale  la  pena.  En  Roma  se  esperaba  con  emoción  cada  reporte.  Ojalá  a  usted  le  interese.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Relevo  en  Sedesol  
  
La  tarde  de  este  martes,  se  confirmó  la  salida  de  Patricia  González  Valencia  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  delegación  
Hidalgo.  Aunque  bien  a  bien,  se  desconoce  el  futuro  político  de  la  oriunda  de  Villa  de  Tezontepec,  se  presume  que,  en  los  
próximos  días,  González  podría  ser   llamada  por  su  partido,  el  PRI,  para  ocupar  una  posición   secundaria,   es  decir,  de  
suplente,  en  las  candidaturas  por  las  diputaciones  federales.  Al  relevo,  como  delegado  de  SEDESOL  en  la  entidad,  se  supo  
que  llega  Onésimo  Serrano,  ex  diputado  local  en   la  pasada  legislatura,  que  encabezó  Ramón  Ramírez  Valtierra.  Como  
legislador,  Serrano  acumuló  a  su  favor  una  intensa  actividad  durante  las  sesiones;;  de  acuerdo  a  los  registros  del  Congreso,  
durante  ese  periodo  fue  el  diputado  que  más  participó  en  tribuna.  Los  temas  que  con  mayor  frecuencia  abordó  Onésimo  
Serrano,  fueron  los  relativos  al  campo  hidalguense,  sector  con  el  que  logró  una  particular  identificación,  luego  de  haber  
desempeñado  por  varios  años,  el  cargo  de  secretario  general  de  la  Liga  de  Comunidades  Agrarias  y  Sindicatos  Campesinos.  
Bajar  recursos  para  rehabilitar  el  distrito  de  riego  03,  que  es  el  "motor"  económico  del  Valle  del  Mezquital,  fue  una  de  las  
acciones  en  las  que  Serrano  insistió,  no  sólo  para  mejorar  la  infraestructura  que  sirve  a  las  aguas  negras,  las  cuales  son  
aprovechadas  para  los  cultivos,  sino  además  para  que  la  gente  obtuviera  recursos  frescos  y  créditos  blandos  para  poner  
en  marcha  proyectos  productivos.  En  su  carácter  de  presidente  de  la  Comisión  de  Asuntos  del  Campo,  el  ex  diputado  fue  
contundente  al  señalar  la  necesidad  de  crear  una  ley  que  prohibiera  y  sancionara  con  penas  más  severas  la  depredación  
del  maguey,  pues  la  explotación  irracional  de  esta  planta  registra  impactos  negativos  en  el  medio  ambiente.  Es  posible,  
que   su   cercanía   con   los   campesinos   de   todas   las   regiones   de  Hidalgo,   le   permita   al   nuevo   funcionario,  mantener   la  
sensibilidad  necesaria  que   exige  una   secretaria   como  Desarrollo   Social,  pues   los  programas  más   importantes  de  esta  
dependencia,   aunque   están   diseñados   para   los   sectores   más   vulnerables,   muchas   veces   no   se   concretan,   con   el  
consiguiente  resultado  de  que  los  pobres  cada  vez  se  hacen  más  pobres,  como  ha  sucedido  históricamente.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Sinuhé,  con  los  hilos  en  la  mano  
  
El  desarrollo  de  la  asamblea  extraordinaria  en  que  rindió  su  informe  el  secretario  general  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo  fue  señal  clara  de  que  las  aguas  en  
esta  organización  que  tiene  alrededor  de  40  mil  afiliados  regresaron  a  su  nivel  después  de  más  de  un  año  de  turbulencia  
que  marcó  el  fin  de  la  hegemonía  de  Moisés  Jiménez  Sánchez.  El  dirigente  a  quien  correspondió  poner  fin  a  ese  ciclo  de  
abusos  y  excesos  que  cometió  Jiménez  Sánchez  y  sus  sucesores  Alejandro  Soto  Gutiérrez  y  sobre  todo  Mirna  García  López  
que  enfrenta  encarcelada  proceso  penal  por  el  delito  de  robo  agravado  en  perjuicio  del  patrimonio  sindical  se  responsabiliza  
de  la  decisión  de  proceder  legalmente  para  devolver  la  institucionalidad  al  sindicato.  No  sólo  los  ajustes  en  la  estructura  
sindical  y  la  sacudida  mediante  jubilaciones  y  procedimientos  administrativos  que  afectaron  al  círculo  que  se  benefició  sin  
méritos  académicos   le   fue  dando  el  control  a  Ramírez  Oviedo  que  paralelamente  asumió   la   jefatura  política  de  Nueva  
Alianza  (Panal)  manteniendo  sana  distancia  entre  las  estructuras  sindical  y  partidista.  Se  volvió  a  cumplir  el  cíclico  relevo  
en  la  dirigencia  del  magisterio  y  quedó  claro  que  Sinuhé  Ramírez  tiene  ya  los  hilos  lo  que  abre  la  posibilidad  de  que  el  
actual  comité  prolongue  su  gestión  que  consolidaría  su  liderazgo  luego  de  que  no  quiso  ser  postulado  candidato  a  diputado  
federal  al  estimar  la  importancia  de  su  gestión  en  la  Sección  XV.  Como  parte  de  la  necesidad  del  comité  nacional  que  
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preside  Juan  Díaz  de  la  Torre  de  contar  liderazgos  en  los  estados  leales  a  su  causa  que  le  permitan  a  él  afirmarse  en  la  
dirigencia  de  más  de  un  millón  de  trabajadores  de  la  educación.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Adriana  Flores  a  otras  funciones  
  
Desde  el  5  de  marzo  Adriana  Flores  Torres,  regidora  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Pachuca,  presentó  
su  solicitud  de  licencia  a  su  cargo  y  anoche  el  cabildo,  en  sesión  extraordinaria,  aprobó  la  petición.  Es  de  entenderse  que  
la   joven   dirigente   del   Movimiento   de   Mujeres   Priistas   (conocido   como   Onmpri)   será   tomada   en   cuenta   para  
responsabilidades  mayores,  sea  en  un  cargo  de  elección  popular  o  en  alguna  de  las  56  delegaciones  del  gobierno  federal  
en  Hidalgo.  Horas  antes  de  darse  la  determinación  de  la  asamblea  municipal  la  regidora  afirmó  que  fue  decisión  personal  

bien.  En  política  nada  es  casualidad,  luego  entonces,  se  infiere  que  se  le  ha  indicado  desde  donde  se  toman  las  decisiones  
que  deje  su  espacio  y  espera  a  los  tiempos  para  conocer  su  futuro  inmediato.-¿Quién  le  sugirió  dejar  la  regiduría?-Se  dice  
el  pecado,  no  el  pecador,   respondió  sonriente.  Lo  que  se  puede  presumir  es  que  quienes  han  impulsado  a  esta  joven  
originaria  de  la  región  de  Tulancingo  han  determinado  que  tiene  talento  para  responsabilidades  superiores  y  bien  podría  
ser  postulada  como  suplente  de  algún  candidato  a  diputado  federal,  sea  por  la  vía  de  mayoría  relativa  o  de  representación  
proporcional.  También  que  un  delegado  federal  pudiera  ser  promovido  a  un  espacio  en  la  lista  de  candidatos  suplentes  
del  tricolor  y  ese  sitio  fuera  ocupado  por  Adriana  Flores,  quien  ha  tenido  una  vertiginosa  carrera  política  hasta  alcanzar  la  
responsabilidad  de  dirigir  a  las  mujeres  indígenas  del  Onmpri  a  nivel  nacional,  con  apoyo  de  Diva  Gastelum.  Por  lo  pronto  
este  movimiento,  como  la  licencia  del  diputado  local  por  Tula,  Ismael  Gadoth  Tapia  Benítez,  forman  parte  de  los  ajustes  
y  preparativos  de  escenarios  futuros  al  interior  del  tricolor  y  pensando  desde  ya  en  2016,  cuando  se  renovarán  los  Poderes  
Ejecutivo,  Legislativo  y  los  84  ayuntamientos.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
¿Y  la  justicia  por  los  once  asesinados?  
  
Curiosa,  por  no  decir  otra  palabra,  es  la  justicia  en  México.  En  las  últimas  horas  los  participantes  en  un  tiroteo  que  dejó  
once  personas  muertas  fueron  puestos  en  libertad  por  decisión  de  un  juez  quien,  con  una  mezcla  de  argumentos  filosóficos  
y  jurídicos,  determinó  que  nadie  debería  estar  encarcelado  por  el  crimen.  Me  refiero,  por  supuesto,  al  enfrentamiento  que  
tuvieron  los  grupos  paramilitares  de  Hipólito  Mora  y  Simón  El  Americano  en  La  Ruana,  Michoacán.  Ambas  organizaciones,  
toleradas  por  el  gobierno,  han  llevado  sus  añejas  rencillas  al  terreno  de  los  enfrentamientos  armados.  ¿Quién  garantizará  
justicia  por  las  once  personas  muertas?  Porque  tras  el  enfrentamiento  del  16  de  diciembre  pasado  hubo  once  funerales  y,  
ahora,  ningún  culpable.  La  decisión  del  magistrado  Víctor  Barragán  se  suma  a  la  lista  de  actos  criminales  que  se  quedan  
impunes  en  México.  Ya  no  sólo  se  trata  de  bloqueos  de  carreteras,   retención   ilegal  de  personas,  daños  en  propiedad  
privada  y  saqueos  a  manos  de  manifestantes  contra  el  gobierno.  Ahora  los  grupos  paramilitares  en  México  pueden  atacarse  
a  tiros  con  saldo  de  muertos  y  heridos,  y  la  justicia  mexicana  lanza  argumentos  incomprensibles  para  dejar  en  libertad  a  
los  asesinos.  La  justicia  mexicana,  de  por  si  maltrecha  y  sin  credibilidad,  acaba  de  recibir  otro  duro  golpe.  No  en  balde  la  
gente  que  puede  termina  por  irse  a  vivir  a  otro  país.  Pero  eso  sí.  No  veo  en  redes  sociales  hashtags  exigiendo  justicia  por  
el  asesinato  a  tiros  de  once  personas,  ni  exigencias  de  renuncia  a  funcionarios  por  el  mismo  caso.  Este  caso  no  interesa,  
ni  conviene,  a  la  mal  llamada  sociedad  civil  en  la  que  suelen  escudarse  grupos  criminales.  Qué  rabia.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
Se  consumó  el  atraco  a  la  Corte  
  
Al  estilo  priísta  la  Suprema  Corte  de  Justicia  está  a  merced  del  presidencialismo.  Ayer,  un  Senado  que  responde  al  poder  
presidencial  nombró  al  exfiscal  y  exsecretario  de  Seguridad  Eduardo  Medina  Mora  como  nuevo  miembro  de  la  SCJN.  La  
votación  de  ayer,  una  mera  simulación,  representa  un  duro  golpe  a  la  independencia  de  uno  de  los  tres  poderes  de  la  
unión,  el  Judicial.  Resulta  una  cuestión  de  principios,  que  quien  está  de  un  lado  no  brinque  al  otro,  pues  en  obviedad  sus  
obediencias  quedarán  predestinadas.  No  puede  el  activista  saltar  a  la  política  en  el  partido  al  que  ha  criticado,  como  el  
periodista  no  puede  trabajar  con  el  gobierno  al  día  siguiente  de  haber  demostrado  sus  actos  de  corrupción.  Medina  Mora,  
en  su  calidad  de  funcionario,  fue  objeto  de  escrutinio  de  la  corte.  El  que  fue  juzgado  ahora  será  juzgador.  Si  tiene  o  no  la  
capacidad  o  los  conocimientos  queda  en  segundo  plano.  En  un  país  con  118  millones  de  habitantes  el  gobierno  se  empecina  
en  colocar  a  uno,  que  por  cuestiones  éticas  debió  descartar  tal  nombramiento.  Pero  quizás  el  peor  de   los  pecados  de  
Medina  Mora  es  su  filiación  política  e  ideológica,  tan  clara  como  su  participación  en  los  tres  últimos  gobiernos,  los  tres  de  
derecha.  Ahora  la  lucha  por  defender  la  estabilidad  y  la  autonomía  de  la  SCJN  estará  en  sus  ministros,  quienes  deberán  
delimitar  claramente  su  postura  y  rechazar,  desde  ahora,  cualquier  imposición.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  quien  regresa  a  las  andadas  políticas  es  el  ex  diputado  local  y  ex  líder  de  la  CNC,  Onésimo  Serrano,  quien  será  
nombrado  delegado  federal  de   la  Sedesol,  en  sustitución  de  Patricia  González  Valencia.  El  ex  dirigente  del  sector  
campesino  tricolor  tendrá  la  encomienda  de  cuidar  el  blindaje  electoral  así  como  la  correcta  ejecución  de  los  programas  
sociales  y  apoyos  de  la  delegación  para  estas  fechas,  por  lo  que  se  suma  al  trabajo  que  en  la  materia  se  venía  realizando  
en  dicha  oficina  nacional  con  sede  en  Pachuca.  
  
:Que  hablando  de  Pachuca,  otra  vez  los  comerciantes  ambulantes  y  el  ayuntamiento  están  en  pugna  y  ahora  Oscar  
Pelcastre,   líder  de   los  ambulantes  amenaza  con   tomar  el  mercado  Primero  de  Mayo   debido  a  que  as   cámaras  de  
comercio  están  haciendo  una  campaña  para  quitar  a  todos  los  comerciantes  de  los  alrededores  de  la  Plaza  Constitución;;  
Pelcastre  amenazó  con  tomar  represalias  si  no  se  respetan  los  acuerdos  a  los  que  ya  habían  llegado  tanto  las  cámaras  
de  comercio  como  el  gobierno  municipal.  
  
:Que  muy  caro  le  salió  a  la  becaria  de  Medicina  de  la  UAEH,  Verónica  Rodríguez,  su  broma  sobre  los  habitantes  
de  Huejutla,  hablantes  de  la  lengua  náhuatl,  a  quien  tildó  de  aborígenes,  pues  según  la  SecretaríadeSalud  ya  la  dio  
de  baja  definitiva  del  Hospital  Regional  de  Huejutla,  donde  hacía  su  servicio,  además  que  se  espera  que  la  UAEH  tome  
cartas  en  el  asunto  y  asuma  alguna  postura.  Por  lo  pronto,  dicen  que  a  la  #LadyHuejutla  ya  le  abrieron  una  carpeta  de  
investigación   en   la   Comisión   de  Derechos  Humanos   del   estado   por   discriminación,   pues   el   tema   ya   trascendió  
fronteras.  
  
:Que  Miguel  Chávez,  Director  de  Prevención  del  Delito  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  en  Pachuca  es  
un  ejemplo  a  seguir  de  una  corporación  apartidista  ya  que  a  pesar  de  trabajar  para  una  administración  priista,  Chávez  ha  
acompañado   en   los   últimos   meses   a   la   abanderada   del   PAN,   la   regidora   con   licencia   y   candidata   a   diputada  
federal,  Roxana  Montealegre,   a  distintos  barrios   y   colonias  para  apoyarla   con  peticiones  de   los  vecinos,   lo  que  ya  
generaron  comentarios  sobre  si  el  también  pedirá  la  licencia,  pero  a  su  jefe  el  secretario  Edwin  Hernández.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Para  este  lado,  lo  que  es  esta  zona  (el  seguro  catastrófico)  no  ha  funcionado,  esa  es  la  verdad;;  me  parece  que  en  el  

  
Pablo  Balleza  Estrada  
Presidente  del  Consejo  de  Usuarios  en  Defensa  de  las  Aguas  para  Uso  Agrícola.  
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"La  capacitación  es  una  exigencia  ética,  porque  la  política  no  es  don  de  la  naturaleza  sino  producto  del  esfuerzo  humano,  
que  tiene  que  ver  no  solo  con     
Oziel  Serrano  Salazar  
Presidente  de  la  Fundación  Colosio,  sobre  la  capacitación  a  los  priistas  de  Hidalgo.  
  
"Yo  no  tengo  conocimiento  en  este  momento  que  hubiera  autodefensas,  no  creo  que  sea  bueno  y  no  podemos  permitirlo,  

  
Miguel  Ángel  Romero  Olivares  
Diputado  Local,  sobre  la  supuesta  aparición  de  autodefensas  en  el  Valle  del  Mezquital.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  mucho  revuelo  causó  ayer  entre  la  clase  política  priísta  la  designación  de  las  candidaturas  suplentes  a  las  diputaciones  
federales.  Los  nombres  de  Adriana  Flores,   regidora  de  Pachuca,  y  Patricia  González   Valencia,  ahora  exdelegada  de   la  
Sedesol  en  la  entidad,  se  daban  como  confirmaciones.  Se  dice  que  la  primera  será  suplente  de  Erika  Rodríguez  Hernández  
en  la  pluri  cuatro  o  en  la  candidatura  de  Carolina  Viggiano,  en  Huejutla;;  mientras,  Patricia  González  será  suplente  de  Gloria  
Hernández,  por  Tepeapulco.  Hoy  asumirá  el  nuevo  delegado  de  la  Sedesol  en  el  estado;;  hasta  anoche  se  insistía  en  que  
sería  Onésimo  Serrano.  Habrá  que  ver  qué  nombres  se  suman  a  las  fórmulas  tricolores.  
  
que  la  intransigencia  política  del  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  es  tanta  que  no  permite  reconocer  su  falta  de  
sensibilidad  para  con  los  integrantes  de  su  Cabildo,  quienes  le  han  propuesto  sesionar  en  un  lugar  seguro,  pero  el  edil  
sólo  responde  con  su  ya  tradicional  prepotencia,  que  no,  pues  desea  continuar  bajo  el  cobijo  de  la  presión  que  infunden  
sus   seguidores   en   las   sesiones   del   teatro  Hidalgo,   quienes   amenazan   a   los   representantes   no   están  de   acuerdo   con  
Charrez.  
  
que  el  exalcalde  priísta  de  Tlahuelilpan  y  ahora  candidato  del  Partido  Acción  Nacional  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  
Tula   de   Allende,   Rosendo   Cruz   Rufino,   le   llueven   críticas   de   sus   exseguidores,   quienes   lo   cuestionan   por   haberse  
beneficiado  con  los  distintos  proyectos  que  obtuvo  al  amparo  del  PRI  y  no  haber  entregado  a  los  núcleos  sociales  tales  
beneficios.  Ahora  también  enfrenta  el   rechazo  de   la  verdadera  clase  política  panista  del  distrito,  quienes   lo   tachan  de  
oportunista  y  de  quitarles  la  oportunidad  a  los  que  verdaderamente  se  la  merecen.  
  
que  a  quien   se   le  menciona  para   llegar  al  gabinete  estatal  es  al  diputado  Javier  Amador,   luego  de  que  se  cayera  su  
pretensión  de   coordinar  el  Congreso   local,  quien  podría   tomar  el   lugar  que  dejó  vacante  Mayka  Ortega  Eguiluz  en   la  
Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  de  Hidalgo.  
  
que   una  muy   buena   explicación   deberá   dar   Petróleos   Mexicanos   por   la   agresión   que   su   personal   cometió   contra   el  
periodista  Francisco  Reyes  González  cuando  éste  acudió  a  registrar  una  quema  contralada  de  gas  en  Tula.  El  problema  
fue  que  el  personal  de  Pemex,  sin  justificación  alguna,  intentó  con  insultos  impedir  el  trabajo  de  Reyes  González.  Al  no  
lograrlo  ordenaron  a  los  bomberos  que  controlaban  el  fuego  que  rociaran  con  la  manguera  al  comunicador,  con  la  intención  
de   lastimarlo  y  dañar   la  cámara  fotográfica.  Por   lo  pronto   la  Asociación  Regional  de  Profesionales  de   la  Comunicación  
(Areproc)  ya  exige  justicia.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
¿La  inequidad  de  género  en  candidaturas  cuenta  como  violencia  laboral?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércol   
  

r   en   la   civilización  y   no  escuchar  a  nadie  hablando  
  Resulta  que  la  chica,  cuyo  nombre  es  Verónica  Rodríguez,  fue  dada  de  baja  de  la  Secretaría  de  Salud  de  Hidalgo,  

  
además,  fue  puesta  a  disposición  de  la  UAEH-donde  realizó  estudios  de  medicina-,  que  tiene  la  facultad  de  sancionar  a  
los  alumnos  de  acuerdo  con  los  procesos  y  lineamientos  de  su  Consejo  Académico.  
  
Lectores  de  Radio  Pasillo  reportaron  que  los  últimos  días  se  ha  incrementado  la  actividad  de  los  agentes  de  tránsito  de  
Pachuca  en  calles  del  primer  cuadro  de  la  ciudad  y  algunas  otras  vialidades  primarias,  donde  se  ha  intensificado  el  retiro  
de  placas  a  vehículos  que  rebasan  el  tiempo  permitido  de  estacionamiento,  el  cual  es  de  una  hora.  Según  se  comenta,  la  

finalidad  es  que   los  automovilistas  se  vayan  acostumbrando  a   la  nueva  política  de  movilidad  que   la  alcaldía  pretende  
imponer  en  la  capital  hidalguense.  Los  más  molestos  con  esta  campaña  son  aquellos  comerciantes  o  particulares  que  se  
habían  apoderado  de  la  vía  pública  colocando  objetos  diversos  par
está  prohibida,  pero  se  sigue  observando  todos  los  días  y  en  todos  lados.  
  
Quienes   también  andan  muy  activos   son   los  policías  municipales  de  Mineral  de   la  Reforma,  quienes  en   los  bulevares  
Colosio  y  Las  Palomas,  así  como  en  la  carretera  Pachuca-Tulancingo,  principalmente,  han  reforzado  los  retenes  donde  son  
revisados  los  vehículos  con  el  supuesto  propósito  de  detectar  unidades  robadas  o  con  irregularidades  en  su  documentación.  
El  problema  es  que  estos  ag

  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al  considerarse  una  zona  que  requiere  de  estrategias  para  la  reactivación  económica  el  centro  de  Pachuca  requiere,  según  
los  comerciantes,  con  urgencia  de  la  instalación  de  artefactos  como  los  parquímetros  para  garantizar  la  afluencia  de  gente  
que  en  este  punto  pueda  realizar  sus  compras  sin  el  conflicto  que  representa  no  contar  con  estacionamientos,  un  problema  
con  mucho  tiempo  ya  y  que  hasta  ahora  no  haya  una  solución  adecuada;;  éstas  son  las  peticiones  de  la  Canaco.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José  Ponce: Ponce   Sosa   es   delegado   de   la   Secretaría   del   Trabajo   y   Previsión   Social.   Desde   su   llegada   a   la  
dependencia  optó  por  dar  continuidad  a  las  acciones  emprendidas,  además  de  potenciar  los  resultados  con  una  mejor  
dinámica  entre  las  áreas  involucradas.  Con  amplia  trayectoria  en  la  administración  pública,  el  funcionario  federal  define  
con  ahínco  las  acciones  que  habrán  de  dar  fe  de  su  capacidad.  
  
Abajo-Mateo  Mithe: Consagrado  en  el  gusto  de  los  habitantes  de  Ixmiquilpan,  este  regidor  simplemente  deja  claro  que  
mientras  algunos  quieren  demostrar  que  en  la  asamblea  municipal  sí  trabajan,  a  él  se   le  distingue  por  sus  constantes  
escándalos,  incluso  de  índole  personal,  que  por  el  desempeño  en  función  de  las  necesidades  de  los  pobladores  de  esta  
demarcación  del  Valle  del  Mezquital.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
GUERRA  SUCIA  
Ya  
Hidalgo  y  aprovechando  la  codi
espacios.   Las   autoridades   electorales   anunciaron   un  monitoreo   en   este   sentido   aunque   poco   es   lo   que  
pueden  hacer  para  inhibir  el  uso  de  estos  recursos  y  peor  aun  cuando  son  correligionarios  quienes  promueven  esta  
clase  de  actividad.  
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OMISIÓN  
Daniel  Barrera  Martínez,  titular  de  la  Caasim,  ofrece  una  serie  de  entrevistas  para  hablar  de  la  situación  de  
ese  organismo  operador.  Sin  embargo,  a  pesar  de  no  ofrecer  más  que  argumentos  poco  interesantes,  el  
funcionario   omite   expresar   una   opinión   sobre   la   discusión   nacional   referente   a   la   Ley   de   Aguas,   una  
iniciativa  que  generó  agrias  diferencias  en  la  Cámara  de  Diputados.  La  oposición  acusa  al  PRI  de  buscar  
privatizar  este  recurso  y  con  ello  violentar  los  derechos  humanos  de  la  población.  Por  su  parte,  los  priistas  
lo  niegan  y  argumentan  que  hay  que  hacer  algo  al  respecto  porque  el  recurso  natural  se  agota  y  México  es  
uno  de  los  países  donde  más  se  gasta  agua  potable,  al  son  de  3  mil  litros  per  cápita  al  día.  De  esto  Barrera  ni  una  palabra  
dice.  
  
COMERCIANTES  
Nuevamente  los  comerciantes  ambulantes  hacen  de  las  suyas  en  Pachuca  y  ayer  se  instalaron  sin  permiso  en  

comerciantes  colocaron  sus  puestos  y  mercancías  sin  importarles  los  reclamos  ni  la  presencia  de  la  policía.  
Personal  de  la  presidencia  municipal  llegó  al  lugar  para  pedirles  que  se  retiraran  y  eso  sólo  generó  un  clima  
de  tensión  que  hasta  el  cierre  de  la  presente  edición  prevalecía,  aunque  los  vendedores  aceptaron  formar  una  
comisión  para  negociar  sus  demandas.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Piden  obispos  a  EPN  no  cesar  combate  a  crimen: Los  integrantes  de  la  Conferencia  del  Episcopado  
Mexicano  y  su  Consejo  Permanente  pidieron  ayer  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  continuar  con  los  esfuerzos  en  
materia  de  seguridad  y  le  manifestaron  su  respaldo  a  las  acciones  que  se  llevan  a  cabo  en  los  estados  de  la  República  en  
los  que  persisten  problemas  de  violencia.  Durante  una  reunión  privada  en  la  residencia  de  Los  Pinos,  a  la  que  asistió  el  

mismo  tiempo  los  exhortó  a  sembrar  confianza  y  buen  ánimo  entre  las  familias  mexicanas.  El  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  no  se  reunía  con  la  jerarquía  católica  desde  el  pasado  2  de  mayo  de  2014,  cuando  se  encontró  con  ellos  en  Lago  de  
Guadalupe  durante  la  96  Asamblea  Plenaria  de  la  Conferencia  del  Episcopado  Mexicano.  Los  representantes  de  la  Iglesia  
católica   estuvieron   encabezados   ayer   por   el   presidente   de   la   Conferencia   del   Episcopado   Mexicano   y   su   Consejo  
Permanente,  el  cardenal  Francisco  Robles  Ortega.  En  el  encuentro  dialogaron  sobre  la  agenda  de  transformación  que  
impulsa  el  gobierno  de  la  República.  De  acuerdo  con  información  de  la  Presidencia  de  la  República,  el  primer  mandatario  
expuso  los  avances  en  las  cinco  prioridades  que  tiene  su  gobierno  para  este  año:  fortalecimiento  del  Estado  de  derecho,  
combate  a  la  corrupción,  poner  las  reformas  estructurales  en  acción,  impulsar  la  estabilidad  macroeconómica  y  atender  
los  desequilibrios  regionales.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  destacó  que  sólo  un  país  que  produce  riqueza  y  que  crece  
económicamente  puede  generar  mayor  bienestar  para  la  población.  Dijo  que  lo  primero  es  la  economía  de  las  familias  
mexicanas  y  para  eso,  agregó,  son  las  reformas  y  la  estabilidad  de  la  economía.  La  información  oficial  señala  que  el  jefe  
del  Ejecutivo  federal  afirmó  ante  los  jerarcas  católicos  que  si  se  le  compara  con  otras  economías  emergentes,  México  se  

  El  
presidente   Peña   Nieto,   quien   estuvo   acompañado   por   el   secretario   de   Gobernación,  Miguel   Ángel  Osorio   Chong,  
destacó  la  buena  relación  y  el  diálogo  permanente  que  tiene  el  gobierno  de  la  República  con  la  Iglesia  católica  y  con  todas  
las  asociaciones  religiosas  de  México.  Los  integrantes  de  la  presidencia  y  del  Consejo  Permanente  de  la  Conferencia  del  
Episcopado   Mexicano   expresaron   a   su   vez   su   reconocimiento   al   primer   mandatario   por   las   reformas   estructurales  
aprobadas  en  lo  que  va  de  su  gestión  y  por  los  avances  que  en  materia  de  seguridad  se  han  logrado,  como  lo  muestra  la  
aprehensión  de  quienes  encabezaban  a  varios  grupos  de  la  delincuencia.  Encuentro  en  Los  Pinos.  Por  la  mañana,  el  
presidente  Peña  Nieto  recibió  también  en  la  residencia  oficial  de  Los  Pinos  al  ministro  de  Asuntos  Exteriores  y  Cooperación  
Internacional  de  la  República  Italiana,  Paolo  Gentiloni,  quien  realiza  una  visita  oficial  a  México  desde  el  domingo.  Durante  
el  encuentro  que  se  desarrolló  en  privado  se  confirmó,  de  acuerdo  con  un  comunicado  emitido  por  la  casa  presidencial,  el  
interés  de  ambos  países  por  dotar  de  nuevos  contenidos  la  asociación  estratégica  que  se  estableció  en  2012.  
sentido,  se  comentaron  los  importantes  resultados  alcanzados  en  la  IV  Reunión  de  la  Comisión  Binacional  México-Italia  
que  se   realizó  ayer  en   la  Cancillería  mexicana,  en  cuyo  marco,  más  de  80   funcionarios  de  ambos  países   identificaron  
nuevos   campos   específicos   de   cooperación   en   los   ámbitos   político,   económico,   jurídico   y   de   seguridad,   así   como   de  
cooperación   educativo-cultural   y   científico-    En   enero   de   2014,   el  
presidente  Peña  Nieto  recibió  en  Palacio  Nacional  a  Enrico  Letta,  presidente  del  Consejo  de  Ministros  de  Italia,  quien  
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ante   las  negociaciones  de  Europa  y  Estados  Unidos  para  concretar  un  acuerdo  de   libre  comercio  dijo  que  el  gobierno  
-Unión  Europea.  Letta  dijo  que  a  partir  del  1  de  julio,  cuando  su  país  

asuma  la  presidencia  de  la  Unión  Europea  impulsará  la  modernización  del  acuerdo  comercial  con  ese  bloque  de  países.  EL  
UNIVERSAL  informó  el  13  de  enero  de  2014  que  Letta  reconoció  la  consolidación  de  reformas  estructurales  en  México  y  
manifestó  el  interés  de  su  país  por  participar  en  el  sector  energético  mexicano.  (Francisco  Reséndiz,  primera  plana)  
La  Jornada-Medina  Mora  ya  está  en  la  Corte,  pese  a  duras  críticas:  El  Senado  eligió  ayer  a  Eduardo  Medina  Mora  
ministro  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  por  15  años,  luego  de  más  de  cinco  horas  de  discusión  en  
la  que  el  ahora  integrante  del  máximo  tribunal  fue  duramente  criticado  y  cuestionado  por  legisladores  de  oposición.  Le  
reclamaron  la  violación  constante  a  los  derechos  humanos  durante  su  gestión  al  frente  de  la  Procuraduría  General  de  la  
República  (PGR)  y  otras  dependencias  de  seguridad  pública;;  también  sus  omisiones  y  negligencia  y  las  decisiones  en  casos  
que  beneficiaron  a  familiares  del  ex  presidente  Carlos  Salinas  y  del  actual  Ejecutivo  federal,  y  su  sujeción  a  los  poderes  
fácticos,  en  especial  a  Televisa.  Aunque  por  la  mañana  el  acuerdo  en  la  bancada  del  PAN  era  que  la  gran  mayoría  de  sus  
legisladores  votaría  junto  con  la  mancuerna  PRI-PVEM  por  Medina  Mora,  no  fue  así.  Al  final  consiguió  83  votos,  ya  que  
16  blanquiazules  prefirieron  anular  su  sufragio.  El  bloque  de  izquierda  pudo  haber  impedido  su  nombramiento,  pero  no  
asistieron   cuatro   senadores:   Mario   Delgado   y   Rabindranath   Salazar,   ambos   ya   fuera   del   sol   azteca,   además   de   los  
perredistas  Armando  Ríos  Piter  y  Luz  María  Beristáin.  Aunado  a  ello,  Layda  Sansores  (PT)  rompió  su  cédula  de  votación  y  
no  fue  contabilizada.  El  cálculo  para  definir  la  mayoría  calificada  se  hizo  sobre  118  senadores  presentes;;  las  dos  terceras  
partes  de  los  votos  eran  79  y  obtuvo  83.  Si  los  cuatro  senadores  ausentes  hubieran  asistido  la  mayoría  calificada  hubiera  
sido  84  y,  pese  al  cabildeo  de  Emilio  Gamboa  (PRI),  Medina  Mora  no  habría  logrado  pasar  y  la  terna  se  habría  regresado  
al  presidente  Peña  Nieto.  Medina  Mora   siguió  el   largo  debate  desde   las  oficinas  de  Gamboa,   junto   con   los  otros  dos  
integrantes  de  la  terna,  y  cuando  le  tocó  el  turno  de  comparecer  ante  el  pleno  rechazó  la  mayor  parte  de  las  acusaciones  
formuladas   durante  más   de   cuatro   horas.   Los   perredistas   presentes   a   excepción   de   Alejandra   Barrales    exhibieron  

   michoacanazo   y   el   operativo   Rápido   y   furioso.  
Durante  un  discurso  de  20  minutos,  Medina  Mora  sostuvo  que  su  único  compromiso  será  con  la  verdad  y  hará  el  mejor  
esfuerzo  por  fortalecer  a  la  Corte  y  acercarla  más  a  la  sociedad,  lo  que  significa  la  más  decidida  defensa  de  los  derechos  
humanos.  D   Los  carteles  de  los  perredistas  nunca  se  vieron,  ya  que  
el  Canal  del  Congreso  sólo  enfocó  a  los  oradores.  La  televisión  del  Poder  Legislativo  salió  del  aire  cuando  Padierna  expuso  
su  voto  particula

  El  coordinador  del  PT,  Manuel  Bartlett,  presentó  una  moción  suspensiva  
del  dictamen  porque,  expuso,  se  viola   la  Constitución  ya  que  Medina  Mora  no  cumple  con   los  requisitos  de   idoneidad  
establecidos  en  la  Carta  Magna,  sobre  todo  el  de  honorabilidad  y  haber  servido  con  probidad  y  capacidad  en  la  impartición  
de  justicia.  El  petista  pidió  tomar  en  cuenta  las  voces  de  ciudadanos  y  personalidades  que  piden  al  Senado  no  nombrar  
ministro  a  tal  personaje.  Advirtió  que  desde  la  Suprema  Corte,  Medina  Mora  va  a  pugnar  porque  se  desechen  los  amparos  
y  recursos  de  comunidades  indígenas,  de  ejidatarios  y  de  todos  aquellos  que  busquen  el  respaldo  del  máximo  tribunal  
ante  despojos  de  sus  tierras  por  petroleras  extranjeras.  Por  su  parte,  Javier  Corral  (PAN)  advirtió  que  se  trata  de  un  pago  

del  ex  gobernador  mexiquense  Arturo  Montiel  y  su  hijo,  por  peculado  y  ejercicio  indebido  de  recursos  públicos.  Agregó  

partidistas,  ya  que  al  PRI  le  corresponderá  elegir  dos  ministros:  Medina  Mora  y  más  tarde  Raúl  Cervantes,  y  al  PAN  le  
  Roberto  Gil  (PAN),  presidente  de  la  Comisión  de  Justicia,  

dijo   que   quienes   hacen   críticas   no   son   dueños   de   la   Corte.   Por   el   PRI,   Omar   Fayad   aseguró   que   también   ha  
escuchado  horrores,  la  mayoría  subjetivos,  de  muchos  de  quienes  cuestionaron  a  Medina  Mora.  El  magistrado  Horacio  
Hernández  obtuvo  15  votos.  El  otro  magistrado,  Felipe  Fuentes  Barrera,  logró  cuatro  sufragios.  Luego  de  rendir  protesta  
Medina  Mora  salió  presuroso.  (Andrea  Becerril,  primera  plana)  
La  Jornada-El  PVEM  y  Televisa  desafían  al  INE;;  mantienen  en  revistas  campañas  prohibidas:  Prohibidas  en  
radio,   televisión   y   cines,   las   campañas  Verde,   sí   cumple  y  Vales  de  medicinas,   son  desplegadas  por  el   Partido  Verde  
Ecologista   de   México   (PVEM)   en   revistas   de   Grupo   Televisa   y   de   otras   editoriales.   Revistas   como   Tv   y  
Novelas,  Vanidades,  Quo  y  otras  incluyen  la  propaganda  sancionada  en  un  abierto  desafío  a  las  resoluciones  del  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   y   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF).   El   partido   Movimiento  
Regeneración  Nacional  (Morena)  presentó  ayer  una  queja  ante  el  INE,  argumentando  que  otra  denuncia  del  18  de  febrero,  
por  la  propaganda  difundida  en  Tv  y  Novelas,  ni  siquiera  se  investigó.  El  INE  no  requirió  a  la  casa  editorial  de  Televisa  y  
a  otras  empresas,  siendo  que  hay  una  gran  cantidad  de  inserciones  en  distintas  revistas  de  alta  demanda,  explicó  en  su  
denuncia.   Las   revistas   más   populares   de   la   televisora   incluyen   hasta   cuatro   inserciones   del   PVEM   en   sus   número  
semanales.  Tv  y  Novelas  dedica  cuatro  páginas  a  propaganda  del  Verde  con  encabezados  como  los  siguientes:  Vales  de  
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medicina.   Propuesta   cumplida,   Verlos   libres   es   el   verdadero   espectáculo   y   Leyes   aprobadas,   propuestas   cumplidas  
Quién  publica  una  foto  de  un  delfín  con  las  frase:  Nunca  volverán  a  vivir  así.  Verde,  sí  cumple.  Páginas  más  adelante,  
aparece  otra  de  un  hombre  tras  las  rejas  aludiendo  a  la  cadena  perpetua  para  secuestradores  y  una  más  sobre  que  quien  
contamina,   paga.   Se   pueden   apreciar   más   inserciones   en   Caras,   Cosmopólitan,   Contenido,   Fast   (especializada   en  
automovilismo),   Nueva,   Muy   Interesante,   lo   mismo   que   en   Tv   Notas,   de   la   empresa   Notmusa.   Horacio   Duarte,  
representante  del  INE,  expresó  que  pedirán  al  instituto  que  investigue  la  procedencia  de  los  recursos  destinados  a  estas  
publicaciones,   pues   presumen   que   son   aportaciones   indebidas   de   Televisa.   Ordena   INE   cancelar   tarjetas   de  
descuento  Por  la  noche,  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  INE  ordenó  al  PVEM  suspender  la  entrega  de  tarjetas  
Premium  platino,  además  de  instruir  a  las  tiendas  a  no  hacer  efectivos  los  descuentos  ofrecidos.  También  rechazó  otorgar  
una  prorroga  al  verde  para  retirar  propaganda  fija.  Además  hay  otra  campaña  en  televisión  con  la  misma  línea  discursiva:  
un  promocional  del  senador  Carlos  Puente,  en  el  que  se  afirma  que  el  Verde  cumple  lo  que  propone  y  logramos  lo  que  
proponemos.  Por  tanto,  pidió  que  el  INE  tome  medidas  de  apremio  para  detener  estas  campañas  y  para  ello,  la  Oficialía  
Electoral  tome  en  cuenta  que  la  publicidad  denunciada  es  idéntica,  sistemática  y  continua  con  la  propaganda  denunciada.  
(Claudia  Herrera,  página  12)  
Excélsior-Vías,  en  4  meses;;  después,  los  trenes;;  definen  ruta  de  avances  en  la  L12  del  Metro: Los  trabajos  de  
montaje  de  las  nuevas  vías  de  la  Línea  12  del  Metro  comenzarán  en  julio,  una  vez  que  empiecen  a  llegar  los  materiales  
de  Europa,  anunció  la  Secretaría  de  Obras  y  Servicios  del  Distrito  Federal  (Sobse).  Alfredo  Hernández  García,  titular  de  la  
dependencia  local,  explicó  que  los  trabajos  de  rehabilitación  se  concentrarán  en  el  cambio  de  durmientes,  rieles,  fijaciones  
y  balasto  que   se  encuentran  en  el   tramo  elevado.  Dijo  que  aproximadamente   en  30  días   los  modelos  de   los   nuevos  
durmientes,  rieles  y  fijaciones  serán  fabricados  en  serie  y  más  tarde  trasladados  en  embarques  desde  España  y  Francia.  
Aseguró  que  en  noviembre  concluirán  con  la  rehabilitación  de   la   línea  del  Metro  que  mañana  cumple  un  año  de  estar  
cerrada   parcialmente.   Maximiliano   Zurita,   director   general   de   CAF   México,   expuso   que   una   vez   autorizadas   las  
modificaciones  a  los  trenes  de  la  Línea  Dorada  estarán  listas  en  seis  meses.  Cambio  de  vías  en  L12  iniciará  a  partir  
de  julio  La  Secretaría  de  Obras  y  Servicios  del  Distrito  Federal  (Sobse)  señaló  que  la  llegada  de  los  materiales  necesarios  
para  la  reparación  de  las  vías  de  la  Línea  12  del  Metro,  que  están  siendo  fabricados  en  Francia  y  España,  llegarán  durante  
los  últimos  días  de  junio  y  no  en  el  presente  mes,  como  había  previsto  en  enero.  Sin  embargo,  Alfredo  Hernández  García,  
titular  de  la  dependencia,  aseguró  ayer  que  los  trabajos  de  rehabilitación  del  tramo  elevado,  cuyo  cierre  se  anunció  hace  
un  año,  no  presentan  retrasos  y  se  reabrirá  en  noviembre  próximo.  El  27  de  enero,  Excélsior  publicó  que  la  sustitución  
de  al  menos  ocho  kilómetros  de  vía  con  desgaste  ondulatorio   iniciaría  en  marzo  y  duraría  ocho  meses.  El   titular  de   la  
Sobse  aseguró  que  para  concluir  la  reparación  de  la  Línea  Dorada  no  hay  prisas,  aunque  se  esperan  concluir  los  trabajos  
para  el  mes  de  noviembre  debido  a  que  el  programa  con  el  que  se  encuentran  laborando  no  presenta  retrasos.  Hernández  
García  explicó  que  será  a  partir  de  julio  cuando  se  montarán  tramos  completos  de  vía.  
a  lo  programado.  Hay  que  recordar  que  muchas  de  las  piezas  no  son  de  línea,  sino  mandadas  a  hacer  de  acuerdo  al  trazo  
y  a  los  esfuerzos  que  va  a  suponer  esta  vía.  A  partir  de  julio,  cuando  arriben  los  primeros  insumos,  el  avance  será  más  
rápido.  En  julio  estará  todo  el  tema  de  los  componentes  que  lleguen  de  España  y  Francia  y  se  montaran  tramos  completos  

  Detalló  que  los  trabajos  se  concentrarán  en  el  cambio  de  durmientes,  rieles,  fijaciones  y  balasto  en  22  
curvas  menores  a  550  metros  de  diámetro  que  se  encuentran  ubicadas  en  el  tramo  elevado  de  la  Línea  Dorada  y  serán  
sustituidas  en  su  totalidad.  Se  espera  que  en  un  lapso  aproximado  de  30  días  los  modelos  de  los  nuevos  durmientes,  rieles  
y  fijaciones  empiecen  a  ser  fabricados  en  serie  y  más  tarde  sean  trasladados  en  embarques.  Respecto  a  la  adquisición  del  
balasto,  el  funcionario  indicó  que  se  llevaron  a  cabo  pruebas  de  granulometría,  dureza  y  retención  de  humedad  con  seis  
proveedores  del  país,  sin  embargo  cinco  de  ellos  han  sido  descartados  y  se  han  mandado  muestras  del  sexto  proveedor  a  
Francia  para  su  aprobación.  Cuando  arriben  cada  uno  de  estos  materiales  serán  aproximadamente  300  personas,  entre  
ingenieros,  técnicos  y  trabajadores  los  que  laboren  en  la  zona.  Actualmente  hay  más  de  cien  personas  trabajando  en  la  
rehabilitación  de  la  línea.  Recordó  que  la  suspensión  del  servicio  en  el  tramo  elevado  se  debió  al  desgaste  ondulatorio  que  
presentaban  los  rieles  del  tramo  que  comprende  las  estaciones  Tláhuac-Atlalilco,  lo  que  implicó  realizar  un  diagnóstico  
preciso  de  las  fallas,  así  como  definir  un  plan  de  rehabilitación.  Para  esto,  la  Sobse  contrató  a  las  empresas  Systra  y  TSO,  
quienes  realizaron  estudios  durante  seis  meses  y  cuyos  resultados  fueron  presentados  el  4  de  septiembre  de  2014.  Sus  
conclusiones   fueron   que   el   desgaste   ondulatorio   derivó   de   una   serie   de   fallas   de   planeación,   diseño   y   construcción.  
Posteriormente,  la  Secretaría  de  Finanzas  asignó  883  millones  de  pesos  para  realizar  las  obras  de  rehabilitación.  Acusan  
falta  de  plan  vial  A  un  año  de  suspensión  del  tramo  elevado  de  la  Línea  12,  la  Secretaría  de  Movilidad  (Semovi)  no  ha  
aplicado  una  estrategia  o  plan  de  contingencia  para  mejorar  la  situación  vial  y  facilitar  los  recorridos  de  más  de  400  mil  
afectados.    La  diputada  Laura  Ballesteros  aseguró  que  es  responsabilidad  de  esta  dependencia  garantizar  la  movilidad  de  
la  población  y  no  sólo  a  través  del  servicio  de  autobuses  de  la  Red  de  Transporte  de  pasajeros  (RTP).  
dos  problemas  que  siguen  sin  resolverse:  uno  es  el  escándalo  de  corrupción  que  ya  nos  estalló  en  la  cara  y  la  incapacidad  
que  está  teniendo  Semovi  de  dar  respuesta  de   las  necesidades  de  movilidad  ante  esta  crisis.  Detalló  que  este  año  se  
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gastarán  cuatro  mil  141  millones  de  pesos  en  obra  pública,  de   los  cuales  mil  883  millones  se   irán  en   rehabilitación  y  
ampliación  de   la   Línea   12.   presupuesto  está  
cargado  lamentablemente  hacia  el  Metro  y  esto  no  necesariamente  es  una  buena  noticia,  preocupa  porque  responde  a  la  
corrupción   detectada.   Dijo   que   el   caso   de   la   Línea  Dorada   frenará   el   avance   del   plan  maestro   del  Metro,   el   cual   se  
encuentra  a  menos  de  50  por  ciento.  Quisiera  ver  quién  va  a  ser  el  valiente  que  se  eche  la  construcción  de  una  nueva  

  En  seis  meses,  ajuste  a  trenes  Los  trenes  de  la  Línea  12  del  Metro  no  
  para  la  puesta  en  marcha  de  las  estaciones  suspendidas,  por  lo  que  en  seis  meses  el  sistema  

férreo  estaría  listo  con  las  especificaciones  solicitadas  por  la  empresa  Systra.  Maximiliano  Zurita,  director  general  de  CAF  
México,  dijo  que  en  cuanto  el  Sistema  de  Transporte  Colectivo  (STC)  Metro  autorice  que  intervengan  los  trenes,  iniciarán  
el  trabajo  de  reperfilado  de  ruedas  y  cambio  de  suspensión.  Comentó  que  ya  han  enviado  varias  solicitudes  para  iniciar  

tá  en  el  Metro  y  esperan  respuesta.  
Sobse  (Secretaría  de  Obras)  que  los  trenes  no  serán  el  motivo  de  un  retraso  en  el  reinicio  de  la  Línea,  nos  ajustaremos  a  
los  tiempos  que  determinen  para  que  los  trenes  estén  en  condiciones  de  operar.  En  entrevista,  explicó  que  Systra,  en  su  
informe  final,  hizo  cuatro  recomendaciones  para  los  trenes;;  la  primera  es  el  cambio  de  perfil  de  la  rueda,  y  aunque  no  
dice  que  el  perfil  esté  mal,  menciona  que  se  puede  utilizar  uno  que  se  adapte  mejor.  
y  así  lo  avaló  Proyecto  Metro,  que  es  el  mismo  de  la  Línea  A.  Vamos  a  hacer  ese  cambio  de  perfil  con  Metro,  Systra  y  CAF.  
La  segunda  modificación  es  la  reubicación  del  sistema  de  lubricación  de  pestañas  y  se  acordó  que  no  se  realizará  porque  
no  incide  en  el  desgaste  ondulatorio.  Bajar  la  vibración  del  eje  de  los  bogies  fue  otro  cambio  que  solicitaron  a  CAF,  pero  
eso  no  se  hará.   stros  ejes  
vibran  a  mitad  del  rango,  pero  el  fenómeno  que  se  producía  era  el  de  resonancia,  porque  la  vía  estaba  vibrando  en  la  
misma  frecuencia  que  los  ejes  y  amplificaba  la  vibración.  
de  características,  se  están  disminuyendo  los  peraltes,  se  están  poniendo  rieles  de  mayor  dureza,  se  está  modificando  el  
tipo  de  durmiente.  Los  costos  por  los  ajustes  en  los  trenes  los  solventará  CAF  en  un  inicio,  pues  aún  no  se  discute  sobre  
pagos  extra  y  si  el  GDF  devolverá  la  inversión  a  la  empresa  y  si  ésta  lo  reclamará.  (Fernanda  Navarro,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
A  propósito  del  nuevo  ministro  
  
Primero:  sostuve  ayer  aquí,  erróneamente,  que  la  réplica  que  circuló  por  internet  desde  las  cuatro  de  la  tarde  no  había  
sido  tomada  en  cuenta  por  Alejandro  Madrazo  Lajous  (promotor  de  la  campaña),  pero  ayer  por  la  mañana  supe  que  a  las  
10:17  de   la  noche  del  mismo   lunes  había  por   fin  sido  puesta  en  el  portal   change.org,  coleando   la   insidiosa  nota  que  
suscribieron  50  mil  abajofirmantes  bajo  la  consigna  ¡No  hagan  Ministro  de  la  Suprema  Corte  a  Medina  Mora!  Segundo:  no  
tengo  el  menor  interés  en  que  Medina  Mora  ocupe  tal  o  cual  cargo,  ni  público  ni  privado  pero,  por  mi  oficio  de  reportero,  
desde   hace  más   de   14   años   conozco   su   actuación   como   director   del   Cisen,   secretario   federal   de   Seguridad   Pública,  
procurador  general  y  embajador  en  Londres  y  Washington,  lapso  y  puestos  en  que  nadie  
unos,   tan  falsos  otros  y   tan  generalizadores  muchos  como,  y  sobre  todo,   indemostrables  defectos.  Tercero:  escéptico  

  comité  
de  salud  pública.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Territorio  apache  
  
Quieren  que  la  suma  de  sus  partes  sea  superior  al  todo.  
Florestán  
    
Desde  que  el  Distrito  Federal  se  democratizó  dejó  de  ser  un  Departamento  del  gabinete  presidencial  y  su  titular  un  regente  
del   jefe  del  Ejecutivo,  en  1997,  se  convirtió  en   territorio  del  PRD.  Aquel  año  el  PRI  perdió  su  mayoría  histórica  en  el  
Congreso,  vía  Cámara  de  Diputados,  básicamente  porque  perdió  todas   las  diputaciones  federales  y   locales  del  Distrito  
Federal,  además  de  todas  las  delegaciones  y,  por  supuesto,  la  Jefatura  de  Gobierno  que  desde  entonces  no  ha  soltado,  
así  como  mantiene  su  control  en  la  capital  de  la  República.  Desde  entonces,  ni  PRI  ni  PAN  han  podido  con  el  PRD.  Los  
tricolores  apenas  han  podido  obtener  una  delegación  y  de   las  pequeñas  en  seis  elecciones  y  ningún  distrito  electoral.  
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Todos  sus  legisladores,  ya  federales,  ya  locales,  han  sido  por  la  vía  plurinominal  o  de  repechaje  y  el  PAN  mantiene  otra  
delegación.  ¿A  qué  se  debe  este  predominio  del   sol  azteca  cuando  es  un  partido  de   izquierda,  dividido,   con  enormes  
escándalos   que   a   veces   trata   de   disimular   gritando   ladrón   a   otros?   Pues,   básicamente,   al   control   que  ha   logrado   en  
estructuras  y  organizaciones,  más  los  programas  sociales  que  detonó  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  cuanto  a  mesada  
a  viejitos,  apoyos  a  madres  solteras,  becas  a  jóvenes,  más  el  manejo  de  ambulantes  y  otros  grupos  que  aportan  dinero,  
gente  y  presencia  en  cualquier  evento  público  y  en  las  urnas  en  tiempos  de  elecciones.  Esto  ha  anulado  al  PRI  y  al  PAN  
en  el  Distrito  Federal,   independientemente  de  su   incapacidad  de  ser  partido  y   ser  oposición,  al  punto  que  el  primero  
nominó  dos  veces  a  Beatriz  Paredes  como  su  candidata,  en  2006  y  en  2012;;  y  el  segundo,  nunca  ha  tenido  candidato  
propio:  en  2000  fue  Santiago  Creel,  que  no  era  panista,  como  tampoco  Demetrio  Sodi  en  2006,  era  senador  del  PRD,  ni  
Isabel  Miranda  de  Wallace  en  2012.  Y  no  veo  que  las  cosas  vayan  a  mejorar,  digo,  a  cambiar,  para  el  próximo  7  de  junio,  
pues  tanto  uno  como  otro,  PRI  y  PAN,  permanecen  en  las  sombras,  inexistentes.  
  
RETALES  
1.  MINISTRO.  Aprobado  Eduardo  Medina  Mora  como  ministro  de  la  Corte,  pese  a  la  ofensiva  en  su  contra,  la  siguiente  
decisión  del  presidente  Peña  Nieto  es  quién  ocupara  la  embajada  en  Washington,  que  ya  tiene  resuelto.  Anoche  Medina  
Mora  presentó  su  renuncia  a  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  y  hoy  pasará  con  el  sastre  de  la  Corte;;  
2.  ¡AGUAS!  En  Los  Pinos  se  tomó  la  decisión  de  posponer  la  discusión  sobre  la  Ley  General  de  Aguas  para  después  de  
las  elecciones,  para  quitar  a  la  oposición,  básicamente  a  la  izquierda,  esa  bandera  electoral;;  y  
3.  VUELTA.  Hipólito  Mora  ha  sido  encarcelado  dos  veces  acusado  de  homicidio  y  dos  veces  ha  sido  liberado,  una  por  falta  
de  méritos  y  otra  por  revocación  de   la   formal  prisión.  ¿Quién  les  va  a  creer  que  Mora  no  es  una  moneda  de  cambio?  
¿Dónde  están  los  que  criticaban  el  michoacanazo  de  Felipe  Calderón?  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  en  el  Partido  Verde  están  preocupados  por  el  impacto  de  la  multa  que  les  impuso  el  INE  pero,  al  mismo  tiempo,  
satisfechos  por  el  alcance  que  ha  tenido  su  campaña  de  cineminutos.  En  la  oficina  de  Arturo  Escobar  aseguran  que,  si  
bien  el  costo  ha  sido  alto,  ya  están  en  buen  lugar  en  la  pelea  por  el  tercer  puesto  de  las  preferencias  electorales.  
Sin  embargo,  el  vocero  y  senador  Carlos  Puente,  junto  con  el  diputado  local  Jesús  Sesma,  fueron  ayer  al  Senado  a  
protestar   contra   la   sanción   y,   de   paso,   se   ahorraron   el   alquiler   de   una   sala   para   su   conferencia   de   prensa,   pues  
aprovecharon  las  instalaciones  oficiales.  
    
:Que  el  coordinador  del  PRD  en  la  Cámara  de  Diputados,  Miguel  Alonso  Raya,  sufrió  en  carne  propia  la  hostilidad  de  
las  tribus  más  estridentes  de  su  bancada,  cuyos  lider
a  suceder  al  legislador  con  licencia  Silvano  Aureoles  al  frente  de  la  Mesa  Directiva  en  el  Palacio  de  San  Lázaro,  antes  de  
que  el  vicepresidente  Tomás  Torres n  la  silla.  
    
:Que,  por  cierto,  el  mismo  coordinador  de  los  perredistas,  Miguel  Alonso  Raya,  hará  un  último  intento  para  evitar  la  
desaparición  de  las  comisiones  Monex  y  Oceanografía.  Este  miércoles,  en  la  Junta  de  Coordinación  Política,  planteará  de  
nueva  cuenta  que  se  dé  tiempo  al  menos  para  que  ambos  grupos  entreguen  sus  informes  finales.  
    
:Que  las  campañas  políticas  ya  arrancaron  en  la  delegación  Benito  Juárez  con  el  pretexto  de  la  construcción  del  túnel  de  
Mixcoac.  Dos  de  los  candidatos,  de  PRD  y  PAN,  tienen  la  doble  cachucha  de  aspirantes  y  diputados,  y  han  decidido  utilizar  
el   tema   como   bandera   para   generarse   votos;;   de   lo   contrario,   no   se   entiende   por   qué   tanto  Dinorah  Pizano   como  
Christian  Von  Reich  andan  diciendo  que  la  obra  ya  se  detuvo  a  solicitud  suya,  cuando  el  GDF  reiteró  que  el  deprimido  
va  y  le  tomará  22  meses  la  construcción.  
    
:Que   el   jefe   de   Gobierno   del   Distrito   Federal,  Miguel   Ángel  Mancera,   ya   alista   las   maletas   para   un   nuevo   viaje  
internacional.  A  finales  de  este  mes,  prevé  ir  a  Buenos  Aires,  a  participar  en  el  Foro  Latinoamericano  de  Alcaldes  C40  sobre  
el  cambio  climático.  El  mandatario  quiere  estar  muy  pendiente  de  estos  trabajos,  pues  en  2016  la  Ciudad  de  México  será  
sede  de  esa  cumbre.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Somos  Agua  
No,  no  es  cierto  que  el  agua  sea  importante  para  nosotros.  Es  mucho  más  que  eso.  Nosotros  somos  agua.  El  65  por  ciento  
del  cuerpo  de  un  ser  humano  promedio  está  formado  por  agua,  la  cual  es  vida  y  energía.  Un  recién  nacido  puede  tener  
hasta  73  por  ciento  de  agua  en  el  cuerpo.  Los  obesos  cuentan  con  una  cantidad  menor,  a  veces  menos  de  50  por  ciento.  
Cuando  una  persona  envejece  va  perdiendo  agua.  Las  arrugas  del  rostro  y  de  las  manos,  así  como  el  encorvamiento,  son  
síntomas  de  esa  pérdida  de  agua  corporal.  La  muerte  es  el   inicio  de  un  proceso  de  desecación  que  al   final  nos  deja,  
literalmente,  en  los  huesos.  Nuestra  agua  es  eminentemente  privada  porque  los  individuos  somos  todavía  los  dueños  de  
nosotros  mismos.  Supongo  que  siempre  habrá  algún  político  que  quiera  expropiamos  porque  tenemos  agua  en  el  cuerpo.  
De  hecho,  quienes  hicieron  el  artículo  27  de  la  Constitución  establecieron  que  "la  nación",  léase  el  gobierno,  es  propietaria  
de  los  mares  territoriales,  las  aguas  marinas  interiores,  las  de  lagunas  y  esteros,  las  de  ríos  y  afluentes,  las  de  corrientes  
constantes  e  intermitentes  y  sus  afluentes,  las  de  los  manantiales.  La  iniciativa  de  nueva  Ley  General  de  Aguas,  contenida  
por  el  momento  en  un  dique  en  la  Cámara  de  Diputados,  no  cambia  esta  situación.  No  modifica  ni  una  coma  del  artículo  
27.  El  único  que  se  ha  apropiado  del  agua  en  nuestro  país  es  el  gobierno.  Si  el  gobierno  mexicano  hubiera  demostrado  
ser  un  mejor  administrador  del  agua,  o  de  cualquier  otro  bien,  supongo  que  podríamos  estar  más  tranquilos  ante  este  
monopolio.  Pero  lo  que  hemos  visto  es  que  los  políticos  y  los  burócratas  destruyen  con  frecuencia  los  bienes  sobre  los  que  
ponen   las  manos.   La   iniciativa   no   privatiza   el   agua   pero   sí   permite   que   el   omnipresente   dueño,   el   gobierno,   pueda  
concesionar  ciertos  servicios,  como  la  distribución,  el  cobro  o  el  tratamiento.  No  es  algo  inusitado.  Muchas  ciudades  del  
mundo,   tanto  con  gobiernos  de  derecha  como  de   izquierda,  han  hecho  precisamente  eso.  Ayer  el  periódico  La  Razón  
señalaba,  por  ejemplo,  que  el  gobierno  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  el  Distrito  Federal  renovó  concesiones  de  
servicios  de  manejo  de  agua  de  cuatro  empresas  privadas.  No  hay  sistema  que  dé  certeza  absoluta  de  que  el  agua  se  
manejará  bien,  pero  la  experiencia  nos  dice  que  lo  peor  que  podemos  hacer  es  entregar  el  control  a  monopolios  públicos  
o  privados.  Un  sistema  de  competencia  y  transparencia,  en  el  que  participen  empresas  especializadas  y  el  gobierno  se  
encargue  de  supervisar,  sería  a  mi  juicio  la  mejor  forma  de  manejar  el  agua.  Los  precios  libres,  por  otra  parte,  son  el  
mejor  instrumento  para  regular  el  uso.  Lo  peor  que  podríamos  hacer  es,  como  proponen  los  populistas,  regalar  el  agua.  
Lo  único  que  lograríamos  sería  acabárnosla.  La  mayor  parte  del  agua  en  nuestro  país  se  emplea  en  la  agricultura.  Buena  
parte  se  desperdicia.  ¿Por  qué?  Porque  se  regala,  porque  no  cuesta  nada,  porque  se  trata  como  un  bien  sin  valor.  El  
sistema,  de  hecho,  promueve  el  desperdicio  del  agua  porque  el  líquido  que  no  se  utiliza  en  un  año  se  pierde  para  los  
siguientes.  Los  mexicanos  debemos  entender  que  el  agua  es  el  recurso  más  valioso  que  tenemos.  Su  manejo  no  debe  ser  
rehén  de  un  dogma  ideológico.  Las  mejores  experiencias  de  manejo  del  agua  son  de  empresas  especializadas  y  sistemas  
que  distribuyen  el  agua  a  un  precio  justo.  Las  peores  las  tenemos  con  monopolios  gubernamentales  que  han  utilizado  el  
agua   para   comprar   votos.   Así   como   no   le   daríamos   a   ningún   político   el   control   de   nuestro   cuerpo,   formado  
fundamentalmente   de   agua,   también  deberíamos   rechazar   el   intento   de   entregar   el  manejo   de   agua  del  país   a   esos  
políticos.    Devaluación  El  peso  se  cotizó  ayer  en  sus  peores  niveles  de  la  historia.  En  el  mercado  bancario  de  ventanilla  se  
encontraba  ayer  a  15.90  por  dólar  y  en  el  corporativo  a  15.63,  peor  que  en  la  crisis  de  2009.  La  enfermedad,  sin  embargo,  
no  sólo  afecta  al  peso.  Desde  el  euro  hasta  el  real  brasileño,  virtualmente  todas  las  divisas  se  están  devaluando  frente  al  
dólar.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
¿Debe  quedarse  Videgaray  en  Hacienda?  
  
Se  terminó  la  fiesta  de  altos  precios  del  petróleo  y  bajas  tasas  de  interés.  Estamos  entrando  a  una  tormenta  desde  el  
punto  de  vista  económico,  sobre  todo  para  un  país  como  México  que  tiene  sus  finanzas  públicas  petrolizadas.  Además  de  
la  caída  petrolera,  Estados  Unidos  incrementará  pronto  sus  tasas  de  interés.  En  este  contexto,  todas  las  monedas,  hasta  
las  de  los  países  desarrollados,  se  están  debilitando  frente  al  dólar  estadunidense.  El  peso  no  ha  sido  la  excepción:  ayer  
el  billete  verde  se  llegó  a  vender  hasta  en  16  pesos.  No  hay  duda:  vienen  épocas  difíciles,  de  gran  volatilidad,  de  duros  
ajustes,  donde  las  economías  emergentes  como  México  deberán  diferenciarse  unas  de  otras  a  fin  de  salir  lo  más  rápido  y  
lo  menos  abolladas  posibles  de  la  turbulencia  internacional.  Para  eso  nuestro  gobierno  requiere  un  secretario  de  Hacienda  
con  credibilidad.  ¿Es  Luis  Videgaray  el  adecuado  para  capitanear  al  buque  económico  mexicano  durante  la  tormenta  
que  se  avecina?  Nadie  duda  de  la  capacidad  intelectual  y  técnica  que  tiene  el  economista  doctorado  del  MIT.  Es  uno  de  
los  hombres  fuertes  del  presidente  Peña,  artífice  de  las  reformas  estructurales.  Goza,  además,  de  una  gran  elocuencia.  
No  obstante,  su  desempeño  como  secretario  de  Hacienda  ha  dejado  mucho  que  desear.  ¿Por  qué?  En  primer  lugar  por  
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haber   sobre   vendido   el   impacto   de   las   reformas   en   el   corto   plazo.   Quizá   era   necesario   para   fines   políticos   pero   la  
consecuencia  es  que  la  gente  sigue  esperando  resultados  cuando  estos  ocurrirán  en  el  mediano  o  largo  plazo.  A  esto  hay  
que  sumar  que  consistentemente  ha  errado  en  sus  pronósticos  sobre  el  crecimiento  económico  del  país.  Fue  el  caso  de  
2013,  2014  y  será  para  2015.  Pronto,  la  secretaría  a  cargo  de  Videgaray  tendrá  que  volver  a  salir  a  revisar  a  la  baja  su  
pronóstico  para  este  año.  Todo  esto  ha  mellado  la  credibilidad  del  secretario,  amén  del  descontento  por  el  crecimiento  
económico  lento  durante  el  presente  gobierno.  Otro  error  cometido  por  Videgaray  fue  haber  promovido  un  incremento  
en  los  impuestos  cuando  la  economía  se  estaba  desacelerando.  El  timing  de  la  Reforma  Fiscal  fue  pésimo.  Su  impacto  no  
se  hizo  esperar:  mucho  del  bajo  crecimiento  económico  de  2014  se  explica  por  esta  mala  decisión  (hay  que  reconocer,  
eso  sí,  que  al  gobierno  le  vino  como  anillo  al  dedo  dicha  reforma  por  la  subsecuente  caída  en  los  precios  del  petróleo).  Lo  
cual  me  lleva  a  la  tercera  equivocación.  Videgaray  argumentó  que  era  necesario,  por  un  lado,  subir  los  impuestos  (quitarle  
dinero  a  los  privados  para  transferírselo  al  sector  público)  y,  por  el  otro,  endeudarse  más  a  fin  de  elevar  el  gasto  público.  
Según  el  secretario,  esto  tendría  efectos  multiplicadores  en  el  crecimiento  económico.  La  realidad  es  que  esta  política  
keynesiana  fracasó:  el  gobierno  tuvo  mucho  dinero  el  año  pasado  pero  lo  gastó  en  cosas  poco  productivas  por  lo  que  el  
dichoso   multiplicador   simplemente   no   apareció.   A   todo   esto   hay   que   sumar   la   mala   relación   de   Videgaray   con   la  
comunidad  empresarial.  El   gobierno  de  Peña   entró   con   la   idea  de  que   los  panistas  habían  apapachado  mucho  a   los  
empresarios  y  que  era  necesario  recuperar  la  autonomía  del  Estado.  Quizá  tenían  razón  pero  se  fueron  al  otro  lado  del  
péndulo:  de  mucha  benevolencia  a  un  enfriamiento  total.  Esto  envenenó  la  relación  del  secretario  con  una  de  sus  clientelas  
más  importantes.  Hoy  no  hay  un  solo  empresario  que  defienda  ni  en  público  ni  en  privado  la  gestión  de  Videgaray.  Y  
finalmente  está  el  asunto  de  su  casa  en  Malinalco.  El  secretario  dio  explicaciones  francamente  risibles  como  que,  a  dos  
meses  de  tomar  posesión,  no  tenía  ingresos  y  por  eso  no  podía  pedir  un  préstamo  bancario.  Ergo,  lo  solicitó  a  Grupo  Higa,  
el  de  las  otras  casas  de  Peña,  a  una  tasa  preferencial,  por  debajo  de  las  que  en  ese  momento  había  en  el  mercado.  La  
realidad  es  que  Videgaray  todavía  tiene  muchas  respuestas  que  dar  sobre  su  casa  sustentadas  en  documentos.  Hasta  
ahora  ha  tratado  de  minimizar  el  asunto,  dando  poca  información,  apostándole  a  que  el  silencio  eventualmente  llevará  al  
olvido.  El  hecho  es  que  este  escándalo  ensució  la  imagen  del  secretario  y,  sobre  todo,  su  credibilidad.  La  decisión  de  dejar  
o  no  a  Videgaray  al  frente  de  Hacienda  es  del  Presidente.  La  pregunta  para  Peña  es  si  su  amigo  y  estratega  es  el  ideal  
para  capitanear  el  buque  económico  mexicano  durante  la  tormenta  que  se  avecina.  El  Presidente  no  puede  equivocarse:  
lo  que  está  en  juego  es  mucho.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Con  todo  respeto  para  Ricardo  Alemán,  no  fue  cosa  de  amigos  
  
Ayer  tuve  el  privilegio  de  dialogar  en  público  con  mi  compañero  de  páginas  Ricardo  Alemán.  Hablamos  de   la  eventual  
llegada  de  Eduardo  Medina  Mora  a  la  Suprema  Corte  de  Justicia.  Tal  como  escribió  aquí  el  lunes,  Ricardo  criticó  que  el  
presidente  Peña  Nieto   incluyera  en   la   terna  al  embajador  de  México  en  Estados  Unidos  y  ex  procurador  general  de   la  
República.  Su  argumento  es,  a  grandes  rasgos,  que  el  Presidente  estaba  promoviendo  a  un  amigo.  Y  que  eso  era  una  falta  
de  recato  y  pudor,  independientemente  de  la  legalidad  y  el  desenlace  que  tuviera  la  promoción  de  Medina  Mora  (que,  
como  se  propuso  aquí  el   lunes,  prosperó  con  el  respaldo  del  PAN:  83  votos  contra  35).  Discrepo  en  esta  ocasión  con  
Ricardo.  Primero,  porque  en  esa  lógica,  Enrique  Peña  Nieto,  como  Felipe  Calderón,  Vicente  Fox,  Ernesto  Zedillo,  Carlos  
Salinas,   etcétera,   gobierna   con   sus   amigos  Miguel   Ángel  Osorio  Chong,   Luis  Miranda,  Gerardo  Ruiz   Esparza,   Enrique  
Martínez  y  Martínez,  Luis  Videgaray,  Emilio  Chuayffet,  David  López  (hasta  hace  días  director  de  Comunicación  Social).  La  
brothercracia,  en  fin.  Pero  más  allá  de  eso,  ¿qué  significaba  en  este  capítulo  promover  a  un  amigo?  ¿Descartar  una  mejor  
opción  en  aras  de  la  amistad,  el  cuatismo?  ¿Quién  era  la  mejor  opción  en  lugar  de  Medina  Mora?  ¿Qué  abogado,  jurista,  
magistrado  de  alto  nivel  reclamó  que  lo  dejaran  al  margen  para  abrirle  paso  a  un  abogado-político?  Y,  sobre  todo,  me  
resulta  secundaria  la  nominación  de  un  amigo  cuando  la  última  palabra  era  del  Senado.  ¿Por  qué  seguir  analizando  nuestro  
sistema  como  si  se   tratara  de  una  monarquía?  Creo  que  de  haberse   formado  una  genuina  y  robusta  oposición  social,  
Medina  Mora  habría  sido   rechazado  por   los  senadores.  Nominarlo   implicaba   la   posibilidad  de  un   revés  sonoro.  Con   la  
derrota  de  Medina  Mora,  el  Presidente  perdería  más  de  lo  que  probablemente  haya  ganado.  Tomó  el  riesgo  y  ganó.  Me  
cuesta  comprender,  además,  qué  gana  el  presidente  Peña  Nieto  con  Medina  Mora  como  uno  de  los  11  ministros  de  la  
Corte.  ¿Rompe  una  composición  desfavorable?  ¿Compra  impunidad,  presente  y  futura?  ¿O  simplemente  le  complace  un  
capricho  a  un  cuate?  No  creo  que  esta  haya  sido  una  historia  de  amigos.  Pienso  que  se  juntaron  el  anhelo  de  un  buen  
funcionario,   no   priísta   y   bien   evaluado,   con   una   carta   que   en   Los   Pinos   consideraron   idónea,   viable   y   que   tenía   el  
componente   adicional   de  medir   fuerzas   con   el   Legislativo.   Y   de  medir   el  músculo   de   Los   Pinos   después   del   invierno  
horribilis.  Y  ya  que  hablamos  de  amigos,  ¿a  qué  clase  de  amistad  nos  referimos?  ¿La  de  la  primera  ley  de  Cicerón,  que  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  21  

consiste  en  pedir  a  los  amigos  cosas  honestas?  ¿O  la  de  Emerson:  el  que  cuenta  con  un  millar  de  amigos,  no  tiene  un  solo  
amigo  que  lo  custodie?  Con  todo  respeto.    
MENOS  DE  140.    
David  López  pisa  hoy  territorio  sinaloense.  Dicen  por  allá  que  con  un  pie  en  el  2015  y  otro  en  el  16.    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
El  Universal-   
  
EPR  inquieta  a  Washington  
Una  preocupación  volvió  a  la  mesa  del  equipo  del  presidente  Barack  Obama:  los  nexos  de  líderes  de  la  guerrilla  mexicana  
EPR  y  ERPI   con  los  grupos  venezolanos,  sobre  todo  ahora  que  Washington  colocó  en  alerta  la  relación  con  Caracas,  

Cisen  encargada  de  indagar  a  las  organizaciones  subversivas  armadas  en  territorio  mexicano.  De  tal  suerte,  nos  anticipan  
que   habrá   una   reunión   de   alto   nivel   en   la   que   el   gobierno   estadounidense   pondrá   en   perspectiva   a   las   autoridades  
mexicanas  de  la  actividad  del  EPR  y  el  ERPI  de  cara  a  las  elecciones  del  7  de  junio  en  México.  ¡Más  vale  prevenir!,  expresan  
en  la  capital  de  EU.  
  
ZULEYMA  HUIDOBRO  
Promesa  de  diputada  
Entrona  y  decidida  a  dar  la  batalla  contra  el  tabaquismo,  la  diputada  de  Movimiento  Ciudadano  Zuleyma  Huidobro  hizo  
una  promesa  en  una  de  las  tribunas  más  importa

deportivos  del  país  y  de  pronto  ella  salió  al  quite.  Doña  Zuleyma  confesó  que  llevaba  años  en  el  vicio  del  cigarro  y  que  en  
un  acto  de  congruencia  dejará  de  consumirlo.  ¿Será  flor  de  un  día?  
  
ENRIQUE  PEÑA  NIETO,  EN  REUNIÓN  CON  OBISPOS  
Peña  y  los  jerarcas  católicos  
Tanto  en  Los  Pinos  como  en  la  Secretaría  de  Gobernación  aseguran  que  la  reunión  que  sostuvo  el  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  con  los  jerarcas  de  la  Iglesia  católica  estaba  programada  desde  hace  tiempo  y  que  nada  tuvo  que  ver  con  el  diferendo  
diplomático  de  hace  algunos  días  con  el  Vaticano,  luego  de  que  se  conociera  una  comunicación  del  papa  Francisco  en  la  

no   se   reunía   con   los   integrantes   de   la  
Conferencia  del  Episcopado  Mexicano  desde  mayo  del  año  pasado  y  que  aunque  el  tema  del  crimen  no  era  el  central  en  
la  mesa  de  este  martes,  sí  fue  motivo  de  conversaciones;;  el  propio  comunicado  oficial  da  cuenta  de  ello.  
  
DAVID  LÓPEZ  GUTIÉRREZ  
El  jefe  López  
En  el  propio  gobierno   federal  nos  dicen  que  si  alguien  en  el  PRI  piensa  que   la  salida  de  David  López  Gutiérrez  de   la  
coordinación  de  Comunicación  de  Los  Pinos  significa  que  perderá  cercanía  con  la  casa  presidencial  o  con  el  Presidente  de  

próximo  coordinador  de  la  bancada  priísta  en  San  Lázaro,  porque  un  activo  con  ese  ascendente  ante  el  presidente  Enrique  
Peña  Nieto,  debe  ser  bien  aprovechado.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CONSUMADA  la  coronación  de  Eduardo  Medina  Mora  como  ministro  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia,  la  pregunta  obligada  
es:  ¿a  quién  diablos  le  importa  la  relación  México-Estados  Unidos?  
  
Y  ES  QUE  por  extraño  que  parezca,  ambos  países  se  quedaron  sin  embajadores.  Vaya,  Anthony  Wayne  sigue  despachando  
pero  hace  tiempo  que  tiene  las  maletas  hechas  pues,  se  suponía,  para  estas  fechas  ya  debería  estar  aquí  su  relevo.  
  
SIN  EMBARGO,  Barack  Obama  no  tiene  un  Congreso  dócil  como  el  mexicano-ni  un  Beltrones  y  un  Gamboa  que  le  saquen  
las  castañas  en  el  Capitolio-,  por  lo  que  el  nombramiento  de  María  Echaveste,  simple  y  sencillamente,  se  frustró.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

20  de  21  

Y  AHORA,  del   lado  mexicano,   la  cancillería  de  José  Antonio  Meade  ya  mandó  una  atenta  notita  a   la  Casa  Blanca  para  
avisarles  que,  si  saben  contar,  pues  ya  no  cuenten  con  Medina  Mora.  O,  mejor  dicho,  que  seguirá  atendiéndolos,  pero  
ahora  vestido  de  toga.  
  
LO  QUE  no  aclaró  la  SRE  fue  si  el  nuevo  embajador  será  un  político  o,  si  como  dicen  por  ahí,  por  fin  un  diplomático  de  
carrera.  Habrá  que  esperar  noticias  desde  Washington.  
  
PESE  a  ser  uno  de  los  municipios  con  mayor  peso  político  y  económico,  Naucalpan  sigue  al  garete  sin  un  alcalde  sustituto  
tras  la  salida  por  chapulineo  de  David  Sánchez.  
  
CUENTAN  QUE  una  de  las  razones  por  las  que  el  Congreso  mexiquense  sigue  sin  nombrar  cabeza  para  el  ayuntamiento  
es   porque,   precisamente,   el   ex   alcalde   priista   anda   cabildeando-portafolios   en   mano-para   que   sea   designada   su  
incondicional:  Claudia  Oyoque,  titular  del  DIF.  
  
EN   CONTRAPARTE   se   dice   que   el   gobernador   quiere   colocar   en   esa   posición   a   Carlos   Villasana,   ex   secretario   de   la  
presidencia  municipal,  no  tanto  porque  sea  el  más  bueno,  sino  porque  es  el  menos  malo  en  términos  de  percepción  entre  
los  naucalpenses.  
  
QUIÉN  SABE  por  qué  le  preocupa  tanto  a  David  Sánchez  dejar  al  mando  a  alguien  de  toda  su  confianza.  
  
¿POR  QUÉ  no  le  dan  de  una  buena  vez  las  escrituras  de  Los  Pinos  al  Partido  Verde?  Y  también  las  llaves  de  San  Lázaro  y,  
si  quieren,  hasta  las  del  Senado.  Total:  ya  quedó  claro  que  seguir  las  reglas  no  es  lo  suyo.  
  

el  aire  un  nuevo  anuncio  en  el  que  también  aparecen  la  actriz  Andrea  Legarreta  y  el  vocero,  Carlos  Puente.  
  
SI  NO  FUERA  porque  es  una  violación  a   la   ley,  parecería  un   juego  de  niños:  el  Partido  Verde   lanza  un  spot   ilegal,   la  
oposición  lo  denuncia,  el  INE  lo  avala  y  el  Trife  pone  orden.  ¡Y  va  de  nuevo!  
  
¿DE  QUÉ  se  trata?  ¿De  ver  quién  se  cansa  primero?  Pues  habría  que  preguntarle  a  aquellos  que,  en  las  salas  de  cine,  le  

  
  

á  a  México.  Al  escuchar  aquello,  varios  políticos  del  DF,  algunos  críticos  
  

  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Tribunal  da  portazo  al  PRI:  
El  pasado  viernes,  el  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  ordenó  a  la  Comisión  Nacional  de  Justicia  Partidaria  del  PRI  
emitir  una  nueva  resolución  respecto  a  la  impugnación  de  la  candidatura  de  Alejandra  Barrios  a  la  delegación  Cuauhtémoc.  
  Alejandra  del  Río  Ávila,  aspirante  que  fue  excluida  sin  causa  justificada,  impugnó  la  candidatura  otorgada  a  Barrios  por  
la  dirigencia  del  PRI  en  el  Distrito  Federal,  pero  la  instancia  de  justicia  del  CEN  del  PRI  confirmó  la  candidatura  de  Barrios.  
  Del   Río   acudió   al   TEDF,   el   cual   ordenó   a   la   instancia   nacional   de   justicia   del   PRI   modificar   su   resolución.  
  El  PRI-DF  parece  no  superar  la  propensión  a  definir  candidaturas  y  cargos  en  la  dirigencia  a  través  de  portazos,  de  golpes  
o  en  los  tribunales.  En  principio,  la  dirigencia  del  PRI-DF  había  cedido  la  candidatura  a  jefe  delegacional  en  Cuauhtémoc  
al  PVEM.  Pero  un  portazo  que  dio  la  diputada  local  Alejandra  Barrios  hizo  recular  a  la  dirigencia  y  la  candidatura  le  fue  
concedida  a   la   lideresa  de  ambulantes.   La  dirigencia  del  PRI-DF   le  dio  una  ayudadita  a  Barrios  para  que  aprobara  el  
examen  aplicado  por  el  Icadep,  que  había  reprobado.  La  maniobra  implicó  la  descalificación  automática  de  la  otra  aspirante  
a  la  candidatura,  la  especialista  en  marketing  Alejandra  del  Río,  quien  supuestamente  reprobó  el  examen  aplicado  por  el  
Icadep.  El  Icadep,  otrora  escuela  de  cuadros  del  PRI,  fue  utilizado  por  la  dirigencia  del  PRI-DF  como  instrumento  para  
justificar   la   asignación   por   dedazo   de   las   distintas   candidaturas   a   cargos   de   elección   popular.   Los   exámenes   fueron  
respondidos  exclusivamente  con  lápiz,  lo  que  facilitó  la  tarea  de  manipulación  de  los  mismos,  pues  bastó  con  borrar  y/o  
cambiar  algunas   respuestas.   La  maniobra   con   los  exámenes   fue   tan  burda  que  en  estos  momentos  hay   cerca  de   50  
impugnaciones  en  el  TEDF  en  contra  de  los  dedazos  del  dirigente  Mauricio  López  y  de  quien  ejerce  el  poder  tras  el  trono,  
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Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre.  Las  impugnaciones  buscan  anular  las  candidaturas  de  Cristian  Vargas,  El  Dipuhooligan,  
a  jefe  delegacional  en  Gustavo  Madero;;  la  de  Fernando  Mercado  a  jefe  delegacional  en  Magdalena  Contreras  y  otras.  El  
martes  de  la  semana  pasada,  los  priistas  inconformes  dieron  portazo  en  la  sede  del  PRI-DF,  en  momentos  en  que  sesionaba  
el  Consejo  Estatal.  Pero  a  su  verdadera  apuesta  está  en  los  portazos  institucionales  que  pudieran  dar  los  tribunales  al  PRI-
DF  o  al  CEN  de  este  partido.  OFF  THE  RECORD  **ACUERDO  EN  EL  POLI  El  director  general  del  IPN,  Enrique  Fernández  
Fassnacht,  logró  una  serie  de  acuerdos  con  integrantes  de  la  Asamblea  General  Politécnica.  Los  acuerdos  van  encaminados  
hacia  la  realización  de  un  Congreso  Nacional  Politécnico  en  el  que  se  defina  el  rumbo  del  Poli.  **MONEX  REMIX  El  Tucán  
del  PRI,  el  PVEM,  envía  a  domicilio  tarjetas  de  descuento  de  diversos  establecimientos,  similares  a  las  Monex  que  tanta  
polémica  causaron  en  las  elecciones  del  2012.  Ahora  Soriana  ya  no  es  el  único  establecimiento  involucrado,  pues  la  tarjeta  
Premia  Platino  puede  ser  usado  en  Cinemex,  Taco  Inn,  Chedrahui,  Dormimundo  y  Devlyn.  
  
(José  Contreras,  página  web)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

                                              
  


